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Le wali de Khenchela démis de ses fonctions

Adoption du projet de la nouvelle loi relative 
à l’investissement

Communiqué du Conseil des ministres

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale 
a présidé, jeudi, une réunion 
spéciale du Conseil des ministres 
consacrée à l’examen et au 
débat du projet de la nouvelle 
loi relative à l’investissement, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres, dont voici 
la traduction APS:
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale 
a présidé, jeudi 19 mai 2022, une 
réunion spéciale du Conseil des 
ministres consacrée à l’examen et 
au débat du projet de la nouvelle 
loi relative à l’investissement 
présenté par le ministre de 
l’Industrie et qui prévoit une 
série de mesures visant à 
concrétiser les engagements 
du Président de la République 
relatifs à l’amélioration du climat 
d’investissement et à garantir 
les conditions appropriées pour 
libérer l’esprit d’initiative et 
diversifier l’économie nationale, 
dans le cadre d’une vision globale 
et stable, prenant compte des 
éléments suivants:
- Consacrer les principes de 
la liberté d’investissement, 
de transparence et d’égalité, 
conformément aux dispositions 

de la Constitution de 2020.
- Réorganiser le cadre 
institutionnel relatif à 
l’investissement en :
1.Axant les missions du Conseil 
National de l’Investissement 
(CNI) sur la proposition, la 
coordination, et l’évaluation 
de la mise en œuvre de la 
politique nationale en matière 
d’investissement.
2.Changeant l’appellation 
de l’Agence Nationale 
de développement de 
l’investissement (ANDI) en 
Agence algérienne de promotion 
de l’investissement, en lui 
conférant le rôle de promoteur 
et d’accompagnateur des 
investissements à travers:
* La création d’un guichet 
unique à compétence nationale, 
pour les grands projets et les 
investissements étrangers.
* La création de guichets 
uniques décentralisés pour 
l’investissement local en 
veillant au renforcement de 
leurs prérogatives à travers la 
qualification des représentants des 
organismes et des administrations 
publics y relevant.
* La lutte contre la bureaucratie, 
à travers la numérisation 
des procédures liées à 
l’investissement par la création 
de la plateforme numérique de 
l’investisseur.
* La délivrance immédiate de 

l’attestation d’enregistrement du 
projet d’investissement.
* L’élargissement du champ de 
garantie de transfert des fonds 
investis et de leurs recettes pour 
les investisseurs non-résidents.
 * La mise en place de systèmes 
d’incitation à l’investissement 
dans les secteurs prioritaires 
et les zones auxquelles l’Etat 
accorde un intérêt particulier, 
pour une orientation optimale 
des avantages accordés à 
l’investissement.
A l’issue de la présentation du 
projet de loi, le président de la 
République s’est félicité de la 
nouvelle mouture, adoptée par le 
Conseil des ministres, après avoir 
pris en compte les observations 
et propositions soulevées lors du 
débat, à savoir :
- Renforcer les garanties relatives 
à la concrétisation du principe de 
la liberté d’investissement.
- Renforcer le système judiciaire 
pour protéger les investisseurs 
des abus bureaucratiques, 
à travers la création d’un 
mécanisme indépendant de haut 
niveau, composé de magistrats 

et d’experts économiques et 
financiers. Placé auprès de la 
présidence de la République, 
ce mécanisme sera chargé de 
statuer sur les plaintes et recours 
introduits par les investisseurs.
- Placer l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement, 
sous l’autorité du Premier 
ministre.
- Détacher auprès de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement les représentants 
des différents secteurs désignés 
aux guichets uniques, en leur 
conférant la prérogative de 
prendre toutes décisions relatives 
à l’investissement.
- Renoncer à toutes formes d’abus 
de pouvoir dans le traitement 
des dossiers des investisseurs 
et réduire les délais d’examen à 
moins d’un mois avec l’adoption 
des normes internationales 
en termes d’attraction des 
investissements, l’accent devant 
être mis sur la rapidité, l’efficacité 
et la pérennité.
- Appuyer les investissements 
contribuant à la réduction de la 
facture d’importation et utilisant 

les matières premières locales.
- Infliger les peines maximales à 
toute personne entravant d’une 
manière ou d’une autre les 
opérations d’investissement, quel 
que soit son poste ou la nature de 
sa responsabilité.
Le Président de la République 
a également chargé le 
Gouvernement de parachever 
les textes relatifs aux différentes 
agences chargées du foncier 
et de finaliser l’opération de 
recensement des assiettes 
foncières disponibles ou 
inexploitées afin de les mettre à 
la disposition des investisseurs 
de manière transparente et 
rationnelle.
Avant la clôture de la séance, 
le Président de la République 
a donné au Gouvernement des 
orientations pour :
- Le lancement effectif de la 
concrétisation des différents 
projets inscrits au titre du 
programme complémentaire 
de développement de la wilaya 
de Khenchela, notamment 
l’accélération de la mise en œuvre 
du projet de la voie ferrée dans les 
plus brefs délais.
- La mise en œuvre immédiate 
du programme proposé pour 
renforcer le programme des 
dessertes internationales 
aériennes et maritimes en 
prévision de la saison estivale”.  

Le Conseil des ministres a 
adopté, jeudi lors d’une 
réunion spéciale présidée 

par M. Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
le projet de la nouvelle loi relative 
à l’investissement, indique un 
communiqué du Conseil.
Le projet de la nouvelle loi relative 
à l’investissement, présenté par 
le ministre de l’Industrie, prévoit 
une série de mesures visant à 
concrétiser les engagements 
du président de la République 
relatifs à l’amélioration du climat 
d’investissement et à garantir 
les conditions appropriées pour 
libérer l’esprit d’initiative et 
diversifier l’économie nationale, 
dans le cadre d’une vision 
globale et stable, prenant en 

compte les principes de la liberté 
d’investissement, de transparence 
et d’égalité, conformément aux 
dispositions de la Constitution de 
2020.
Une vision qui prend en 
considération, lit-on dans le 
communiqué, la réorganisation 
du cadre institutionnel relatif 
à l’investissement en axant les 
missions du Conseil National 
de l’Investissement (CNI) sur la 
proposition, la coordination et 
l’évaluation de la mise en œuvre 
de la politique nationale en 
matière d’investissement.
Il s’agit également de changer 

l’appellation de l’Agence 
nationale de développement 
de l’investissement (ANDI) 
en Agence algérienne de 
promotion de l’investissement, 
en lui conférant “le rôle de 
promoteur et d’accompagnateur 
des investissements à travers 
la création d’un guichet unique 
à compétence nationale, 
pour les grands projets et les 
investissements étrangers, 
la création de guichets 
uniques décentralisés pour 
l’investissement local, en 
veillant au renforcement de 
leurs prérogatives à travers la 
qualification des représentants des 
organismes et des administrations 
publics y relevant”.
L’Agence sera également 
chargée de “lutter contre 
la bureaucratie, à travers la 

numérisation des procédures 
liées à l’investissement par 
la création de la plateforme 
numérique de l’investisseur, 
et la délivrance immédiate de 
l’attestation d’enregistrement du 
projet d’investissement”, note la 
même source.
A l’issue de la présentation du 
projet de loi, le président de la 
République s’est félicité de la 
nouvelle mouture, adoptée par le 
Conseil des ministres, après avoir 
pris en compte les observations 
et propositions soulevées lors du 
débat.
En effet, il a été question de 
“renforcer les garanties relatives 
à la concrétisation du principe de 
la liberté d’investissement et de 
renforcer le système judiciaire 
pour protéger les investisseurs 
des abus bureaucratiques, 

à travers la création d’un 
mécanisme indépendant de haut 
niveau, composé de magistrats 
et d’experts économiques et 
financiers. Placé auprès de la 
présidence de la République, 
ce mécanisme sera chargé de 
statuer sur les plaintes et recours 
introduits par les investisseurs”.
Figurent également parmi les 
recommandations, le placement 
de l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
sous l’autorité du Premier 
ministre, la réduction de 
la facture d’importation et 
l’infliction de peines maximales 
à toute personne entravant, d’une 
manière ou d’une autre, les 
opérations d’investissement, quel 
que soit son poste ou la nature 
de sa responsabilité, a précisé le 
communiqué. 

Le wali de Khenchela, 
Bouzidi Ali a été démis, 
jeudi, de ses fonctions, 

sur ordre du président de la 
République, a annoncé le 
ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 

l’Aménagement du territoire 
dans un communiqué.
“Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 
annonce que, sur ordre du 
Président de la République, 

le wali de Khenchela, 

Bouzidi Ali, a été démis de 

ses fonctions, ce jeudi 19 

mai 2022 correspondant au 

18 chaoual 1443”, précise le 

communiqué.
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Pétrochimie :
Sonatrach et le chinois CNTIC/LPEC signent un contrat 

pour la réalisation d’un complexe MTBE

Entrée en production en juin 2025

El Djazaïr Healthcare :
Le CREA et le MEDS-Sénégal signent un protocole 

de coopération
Le Conseil du renouveau 

économique algérien 
(CREA) et le Mouvement 

des Entreprises Sénégalaises 
(MEDS) ont signé mercredi 
à Dakar un protocole de 
coopération, et ce, en marge de 
la première édition du salon “El 
Djazaïr Healthcare” qu’abrite la 
capitale sénégalaise Dakar du 17 
au 20 mai.
Ce protocole de coopération a été 
signé par le président du Conseil 
du renouveau économique 
algérien (CREA), Kamel Moula 
et Mme Ndeye Awa Mbaye, 
vice-présidente du Mouvement 
des Entreprises Sénégalaises 
en présence de M. Mbagnic 

DIOP, président du MEDS et 
de l’ambassadeur d’Algérie au 
Sénégal, Boualem Chebihi.
Les deux parties ont passé en 
revue la coopération bilatérale, 
notamment dans les domaines 
de la santé et de l’industrie 
pharmaceutique. La partie 
algérienne a qualifié le partenariat 
avec les partenaires sénégalais 
de “privilégié”, ce qui permet 
d”’encourager le développement 
économique dans le continent 
africain et partant la participation 
au développement social des 
deux peuples”.
Pour sa part, la partie sénégalaise 
a exprimé sa volonté “de 
consolider la coopération 

entre l’Algérie et le Sénégal 
dans le cadre de Sud-Sud”, 
rappelant la nécessité de tirer les 
enseignements de la pandémie 
de Coronavirus, notamment 
les difficultés rencontrées par 
ces pays en termes d’accès aux 
médicaments.
Les représentants des entreprises 
des deux pays ont convenu œuvrer 
de concert à trouver des voies 
et moyens de développement 
de la Zone de Libre-échange 
continental (ZLECAf) et d’unifier 
leurs potentialités et expériences 
pour que ces entreprises puissent 
réaliser le développement durable 
pour leurs peuples”.

Pour sa part, M. Hekkar a 
annoncé que ce nouveau 
complexe “devra entrer 

en production en juin 2025” et 
que la réalisation de ce projet 
permettra “de ne plus importer 
cet additif”, soulignant que 
l’Algérie “a importé en 2021 
pour plus 170 millions de dollars 
de MTBE”.
Le responsable a, en outre, 
salué l’implication des banques 
algériennes dans le financement 
des projets “à forte valeur 
économique” et en particulier 
la BNA qui participe au 

financement de ce projet “à 
hauteur de 70% de son montant 
global”.
M.Hekkar a estimé que la 
signature de cet “important” 
contrat marque une étape 
“essentielle” dans la 
concrétisation du programme de 
développement de la pétrochimie 
de Sonatrach inscrit dans son 
plan d’investissements, à moyen 
termes.
Ce programme qui comprend la 
réalisation du projet de production 
de polypropylène d’une capacité 
de 550.000 tonnes/an, à Arzew 

en partenariat avec Total, pour 
lequel “l’ouverture des plis se 
fera avant la fin de l’année”.
Il a également évoqué la 
réalisation du complexe de 
production de plus de 100.000 
tonnes/an de LAB (Linéaire 
Alkyl Benzène) à Skikda, dont la 
phase de sélection de l’EPC est 
prévue “avant la fin de exercice 
en cours”.
Enfin, pour ce qui est du complexe 
de production de polypropylène 
implanté en Turquie d’une 
capacité de 450.000 tonnes/an 
avec le partenaire Renaissance 

“dont la phase de sélection EPC 
a été achevée”, le financement 
“étranger” sera finalisé “avant 
le mois d’octobre pour lancer 
directement le projet”, a-t-il 
détaillé.
Pour sa part, le représentant 
de l’ambassadeur de Chine en 
Algérie a indiqué que ce contrat 
représente “l’un des plus gros 
contrats signés entre les sociétés 
chinoises et algériennes” en 
2022, ce qui permettra, selon lui, 
“de promouvoir la coopération 
et d’approfondir l’amitié entre la 
Chine et l’Algérie”.

Il a souligné, dans ce sens, 
que l’Algérie et la Chine sont 
“de vieux alliés et de bons 
partenaires” et les relations entre 
les deux pays “continuent de se 
développer de manière saine”.
S’exprimant à l’issue de la 
signature de la convention avec 
la Sontarach, le PDG de la BNA a 
assuré que sa banque “s’engage” 
à garantir à Sonatrach “un 
accompagnement et un conseil 
au-delà de l’aspect financier, 
ainsi que l’expertise à travers ses 
équipes”.

Le Groupe pétro-gazier 
national “Sonatrach” et 
le Groupement chinois 

“CNTIC/LPEC” ont signé, jeudi 
à Alger, un contrat portant sur 
la réalisation d’un complexe 
de production de Methyl Tert-
Butyl Ether (MTBE), un additif 
pour la fabrication de l’essence 
sans plomb, d’un investissement 
équivalent à 76 milliards de 
dinars (environs 500 millions de 
dollars).
Ce projet sera réalisé au niveau 
de la zone industrielle d’Arzew 
pour une capacité de production 
de 200.000 tonnes/an et entrera 
en production en 2025.
Cet investissement équivalent à 
76 milliards de dinars (environs 
500 millions de dollars) sera 
financé par la Banque nationale 
d’Algérie (BNA) à hauteur de 
70% et la “Sonatrach” sur fond 
propre à hauteur de 30%.
A cet effet, une convention a 
également été signée, à la même 

occasion, entre “Sonatrach” et la 
BNA portant sur le financement 
du projet.
Ce projet entre dans le cadre du 

programme de développement de 
la pétrochimie inscrit dans le plan 
d’investissements à moyen terme 
de Sonatrach.

La cérémonie de signature des 
deux documents s’est déroulée 
au niveau du siège de la direction 
générale de Sonatrach en 

présence du ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed Arkab, 
du représentant de l’ambassadeur 
de Chine en Algérie, du P-DG 
de Sonatrach, Toufik Hekkar, 
du DG de la BNA, Mohamed 
Lamine Lebbou, ainsi que des 
représentants des deux sociétés 
chinoises.
Dans son allocution, M. Arkab 
a estimé que la réalisation de ce 
projet aura une “très grande” 
incidence sociale et économique 
en terme de d’auto-suffisance 
en MTBE, ce qui permettra de 
se passer de l’importation de ce 
produit, dont le prix actuel est 
de 1.100 dollars/tonne, en plus 
de l’exportation de l’excèdent de 
production”.
Il a expliqué, en outre, que 
ce projet contribuera à la 
valorisation du méthanol produit 
dans le complexe CP1Z d’Arzew 
en l’utilisant comme intrant dans 
la production du MTBE.
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Décès du Général-major Ali Bouhedja:

 Condoléances du Président 
Tebboune

Le Président Tebboune 
reçoit

 le ministre saoudien 
des Affaires étrangères

Le Président Tebboune nomme les présidents 
et les commissaires d’Etat près les 6 tribunaux 

administratifs d’appel

Les relations entre l’Algérie et l’Arabie saoudite :
Un “jalon essentiel” de l’action arabe commune

Lamamra reçoit une délégation parlementaire russe

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, a adressé, vendredi, 
ses condoléances à la famille du 
défunt moudjahid et Général-
major à la retraite, Ali Bouhadja, 
ainsi qu’à tous les membres de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP).
Le Président Tebboune a présenté 
ses sincères condoléances à la 
famille du défunt et à tous les 
membres de l’ANP, priant Dieu 

le Tout-Puissant de lui accorder 
Sa Sainte Miséricorde, de 
l’accueillir dans son vaste paradis 
et de prêter à sa famille patience 
et réconfort. 

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu jeudi à 
Alger, le ministre des Affaires étrangères 

du Royaume d’Arabie saoudite, Son altesse le 
prince Fayçal Ben Farhan Ben Abdallah Al 
Saoud.
L’audience s’est déroulée, au siège de la 
Présidence de la République, en présence 
du ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra, du directeur de cabinet à 
la Présidence de la République, M. Abdelaziz 
Khellaf et de l’ambassadeur de l’Algérie à 
Riyad, M. Mohamed Ali Boughazi.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
a reçu, mercredi à Alger, une 
délégation parlementaire 
russe conduite par le chef de 
la Commission de défense et 
de sécurité au Conseil fédéral 
de l’Assemblée fédérale de la 
Fédération de Russie, Viktor 
Bondarev, en visite de travail 
officielle en Algérie du 17 au 20 
mai.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont passé en revue les 

relations établies entre les deux 
pays et les perspectives de leur 
renforcement, notamment le rôle 
de la diplomatie parlementaire en 
tant que pilier de développement 
de la coopération bilatérale, et 
abordé les développements sur 
la scène internationale, a indiqué 
un communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
La visite de la délégation russe 
s’inscrit dans le cadre de la 
dynamisation de la coopération 
parlementaire bilatérale, sur la 
base des textes juridiques signés 
entre le Conseil de la nation 

et l’Assemblée fédérale de la 
Fédération de Russie.
Pour rappel, la délégation russe a 
été reçue, mardi, par le président 
du Conseil de la nation, Salah 
Goudjil, et le président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali.
Mercredi, une séance de travail 
s’est tenue au Conseil de la 
nation entre une délégation de 
la commission de la défense 
nationale à la Chambre haute du 
Parlement et une délégation de 
la commission de défense et de 
sécurité au Conseil fédéral de 

l’Assemblée fédérale de Russie, 
consacrée à l’examen des moyens 
de développer les relations 

parlementaires bilatérales pour 
accompagner la coopération 
stratégique entre les deux pays.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a nommé les présidents et les 
commissaires d’Etat près les 
six (6) tribunaux administratifs 
d’appel, indique samedi un 
communiqué du ministère de la 
Justice.
“Conformément à la Constitution, 
notamment ses articles 91 alinéa 
7, 92 et 165, le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a nommé les présidents 
et commissaires d’Etat près les 
tribunaux administratifs d’appel.

Concernant les présidents des 
tribunaux administratifs d’appel, 
il s’agit de Mme et MM:
- Abdellah Ziani à Béchar.
- Abdelkader Hemdane à 
Tamanrasset.
- Saliha Aouak à Alger.
- Kamel Helissi à Constantine.
- Nasreddine Amrane à Ouargla.
- Abdelrahmi Benhamida à Oran.
 
Concernant les commissaires 
d’Etat près les mêmes tribunaux, 
il s’agit de MM:
- Mustapha Abdi à Béchar.
- Mohamed Lamine Sebahi à 

Tamanrasset
- Mohamed Benlakhdar 
Benabdellah à Alger.
- Abdelouahab Bounab à 
Constantine.
- Said Chicha à Ouargla.
- Abdelkader Fares à Oran”, lit-
on dans le communiqué.

Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères, 
le prince Fayçal Ben 

Farhan Ben Abdallah Al 
Saoud a qualifié jeudi à Alger 
les relations entre l’Algérie 
et l’Arabie saoudite de “jalon 
essentiel” de l’action arabe 
commune.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de l’audience que lui 
a accordée le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au siège de la 
Présidence de la République, 
le prince Fayçal Ben Farhan a 
précisé que sa rencontre avec 
le Président de la République 
a permis d’aborder “tous 
les points importants” entre 
les deux pays, soulignant 
avoir écouté “les orientations 
du Président Tebboune 
concernant le renforcement 

de la coordination et de la 
coopération entre les deux 
pays dans tous les domaines 
en particulier politique et 
économique”.
Des orientations qui sont, a-t-
il dit, “en accord avec celles 
de la direction du Royaume 
d’Arabie saoudite pour qui les 
relations bilatérales entre les 
deux pays frères constituent 
l’un des jalons essentiels de 
l’action arabe commune”.
Le chef de la diplomatie 
saoudienne a exprimé à 
l’occasion “les remerciements 
et la gratitude du Royaume 
d’Arabie saoudite à l’Algérie 
pour son soutien à la 
candidature du Royaume 
pour accueillir l’Exposition 
universelle EXPO 2030 à 
Riyadh”.
Relevant avoir évoqué avec le 

président de la République les 
principaux développements 
sur la scène internationale, le 
ministre saoudien a affirmé 
“l’existence d’une grande 
convergence s’agissant des 
dossiers intéressant les deux 
pays et la sécurité de la région 
et du monde”.
Le prince Fayçal Ben Farhan 
a déclaré avoir transmis au 
président de la République 
“les salutations du Serviteur 
des deux Lieux Saints et celles 
du prince héritier”, ajoutant 
que “la direction saoudienne 
apprécie hautement le 
Président Tebboune et le 
peuple algérien frère”.
Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères a ajouté 
avoir évoqué avec le Président 
Tebboune la question du 
soutien mutuel concernant 

l’action internationale 
commune, soulignant que “le 
Royaume soutient l’aspiration 
de l’Algérie à un siège au 
Conseil de sécurité”.
La direction saoudienne est 
confiante que l’Algérie sera 
un acteur “incontournable” 
dans le soutien à la stabilité 
et la sécurité régionale et 
internationale, a-t-il affirmé .
L’Algérie a présenté sa 
candidature au poste de 
membre non permanent du 
Conseil de sécurité de l’ONU 
pour 2024-2025, candidature 
ayant obtenu le soutien de 
l’Union africaine (UA) et 
de la Ligue des Etats arabes, 
avait annoncé le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra.
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Les secteurs de l’Agriculture et des Finances au centre 
de la réunion du Gouvernement

Affaire du groupe Metidji : 
10 ans de prison ferme requis contre l’ancien Premier 

ministre Abdelmalek Sellal

Le Gouvernement, réuni 
mercredi sous la présidence 
du Premier ministre, 

Aïmene Benabderrahmane, a 
examiné un bilan des réalisations 
de l’Office de Développement 
de l’Agriculture industrielle 
en terres sahariennes (ODAS), 
un texte réglementaire sur 
l’affectation d’une parcelle d’une 
forêt domaniale à Khenchela 
ainsi que l’état d’avancement du 
projet d’ouverture des agences 
bancaires à l’étranger, selon un 
communiqué des services du 
Premier ministre dont voici le 
texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, a 
présidé, ce mercredi 18 mai 2022, 
une réunion du Gouvernement 
tenue au Palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a eu à examiner 
les points suivants :
- Dans le domaine de 
l’Agriculture et du 
Développement Rural :
Le Gouvernement a examiné un 
Projet de Décret exécutif portant 
affectation d’une parcelle de la 
forêt domaniale Bouderham, 
d’une superficie de 45 ha au profit 
du parc citadin des communes 
de Khenchela et d’El Hamma, 
wilaya de Khenchela.

Ce projet de texte intervient pour 
parachever l’instrumentation 
juridique permettant à la wilaya 
de Khenchela de disposer de ce 
parc urbain qui revêt un intérêt 
économique et social en assurant 
des espaces de convivialité 
sociale et de divertissement au 
profit de la population de la 
région.
Aussi, dans un souci de 
préservation du tissu forestier 
de la région, le projet de texte 
intègre une disposition instaurant 
l’obligation de la préservation 
et de la protection des espaces 
boisés se trouvant sur la parcelle 
en question.
En outre, une communication 
a été présentée par le ministre 

de l’Agriculture et du 
Développement Rural sur le 
plan de charge et le bilan des 
réalisations de l’Office de 
Développement de l’Agriculture 
industrielle en terres Sahariennes 
(ODAS).
A ce titre, il a été fait part de la 
mobilisation d’une première 
tranche constituée de 134.000 
ha à attribuer aux investisseurs 
dont les demandes ont été 
reçues suivant une procédure en 
ligne via le site électronique de 
l’ODAS. A ce jour, 140 projets 
d’investissement à travers les 
différentes wilayas du Sud ont 
été accordés.
Cette première évaluation a 
permis de dégager des actions 
d’appui et de renforcement de la 
dynamique de l’investissement 
dans les filières stratégiques 
dans les wilayas du Sud et ce, 
pour répondre aux besoins de 
la consommation nationale et 
partant, réduire la facture des 
importations.
A l’issue de la présentation, le 
Premier ministre a tenu à rappeler 
les orientations de Monsieur le 
président de la République quant 
au rôle stratégique de l’ODAS 
ainsi que les efforts consentis 
pour sa mise en place, notamment 
sa dotation en moyens humains et 

matériels.
Il a insisté sur le fait que l’ODAS 
doit, à travers son guichet 
unique, être au service des 
investisseurs en leur apportant 
toute l’assistance nécessaire pour 
l’accomplissement de l’ensemble 
des démarches inhérentes 
notamment au raccordement en 
énergie et aux forages.
Enfin, le Premier ministre 
a demandé au ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement Rural, en 
application des instructions 
de Monsieur le Président de 
la République, d’étendre la 
superficie mobilisée par l’ODAS, 
tout en veillant à son attribution 
aux investisseurs avant la fin de 
l’année en cours.
Pour ce faire, une action 
commune de l’ensemble des 
secteurs concernés devra être 
engagée dans l’objectif d’assurer, 
à terme, la sécurité alimentaire 
du pays, tout en créant une 
dynamique d’investissement 
dans les wilayas du Sud.
- Dans le domaine des Finances :
Le ministre des Finances a 
présenté une communication 
sur l’état d’avancement du 
projet d’ouverture des agences 
bancaires à l’étranger.
Le projet s’inscrit dans le cadre 

de la mise en œuvre du plan 
d’action du Gouvernement, 
notamment dans les volets 
relatifs à l’accompagnement 
des opérateurs économiques, 
à l’orientation des flux des 
échanges commerciaux ainsi qu’à 
la bancarisation de l’épargne des 
Algériens résidents à l’étranger.
A ce titre, trois (03) banques 
publiques à savoir la Banque 
Nationale d’Algérie (BNA), le 
Crédit Populaire d’Algérie (CPA) 
et la Banque Extérieure d’Algérie 
(BEA), prévoient l’implantation 
de filiales au niveau de plusieurs 
pays africains. En outre, la BEA a 
également engagé des démarches 
pour l’ouverture d’un bureau de 
sa filiale “BEA Internationale” 
en France afin de répondre aux 
préoccupations soulevées par 
notre communauté nationale 
établie dans ce pays.
A l’issue de la présentation, 
le Premier ministre a souligné 
l’importance de ce projet, qui 
constitue une réelle opportunité 
pour le rayonnement économique 
de l’Algérie, particulièrement sur 
le continent africain et a indiqué 
que l’ensemble des démarches 
relatives à la mise en œuvre de la 
1ère phase de ce projet devront 
être finalisées avant la fin de 
l’année en cours”.

Le Procureur général près 
la Cour d’Alger a requis, 
jeudi après-midi, une 

peine de 10 ans de prison ferme 
à l’encontre de l’ancien Premier 
ministre Abdelmalek Sellal, 
poursuivi avec plusieurs cadres 
pour corruption dans l’affaire du 
groupe Metidji.
Le Procureur général a requis 
la même peine à l’encontre de 
l’ancien chef de Protocole à la 
Présidence de la République, 
Mokhtar Reguieg.
Le Parquet général a requis la 

même peine (10 ans de prison) 
contre le P-dg du groupe Hocine-
Mansour Metidji, et 8 ans contre 
son fils Yacine.
Dans la même affaire, une peine 
de 5 ans de prison ferme a été 
requise contre l’ancien ministre, 
Abdelkader Kadi et l’ancien 
directeur de cabinet du Premier 
ministère, Mustapha Abdelkrim 
Rahiel, et 3 ans de prison ferme à 
l’encontre des anciens ministres 
Abdelwahab Nouri, Abdelkader 
Bouazgui, Abdelghani Zaalane 
et Boudjemaa Talaï, de l’homme 

d’affaires Ali Haddad et l’ancien 
wali d’Alger, Abdelkader Zoukh.
Des peines allant de 2 à 3 ans 
de prison ferme ont été requises 
par le Parquet général contre 
les autres accusés, outre la 
confiscation de tous leurs biens 
mobiliers, immobiliers et de leurs 
avoirs bancaires.
Les accusés sont poursuivis, 
entre autres, pour octroi d’indus 
avantages, financement occulte 
de la campagne électorale, abus 
de fonctions et dilapidation de 
deniers publics.  

Six (6) nouveaux 
cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19) 

ont été enregistrés et aucun 
décès n’a été recensé ces 
dernières 24 heures en 
Algérie, a indiqué, vendredi, 
le ministère de la Santé dans 
un communiqué.
Le total des cas confirmés 

s’élève à 265.847, celui des 
décès demeure inchangé, soit 
6875 cas, et le nombre total 
des patients guéris est de 
178.381 cas.
Par ailleurs, aucun patient 
n’est actuellement en soins 
intensifs, précise la même 
source, ajoutant que 44 
wilayas n’ont enregistré 

aucun cas.

Le ministère de la Santé 

rappelle, par la même 

occasion, la nécessité de 

maintenir la vigilance, 

en respectant les règles 

d’hygiène, la distanciation 

physique et le port du masque.

Coronavirus : 
6 nouveaux cas et aucun décès ces dernières 24h en Algérie
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ANNABA / Saison estivale 
Le wali inspecte les plages 

de Seraidi avant le coup d’envoi 
de la saison estivale

ANNABA / Complexe sidérurgique Sider

Le wali inspecte l’opération 
de démantèlement du haut 

fourneau (HF1)

 ANNABA / Salon national de l’Emploi
57 exposants au rendez-vous du salon national de l'emploi
Le Wali insiste sur la nécessité de booster l'investissement

Le  wali Berrimi Djamel Eddine, 
accompagné des autorités locales  
a  effectué, hier, une visite de 

travail et d’inspection  au niveau de 
la  plage de ‘’Djenane El Bey’’ pour 
s’assurer des conditions d’accueil des 
estivants en prévision de la saison estivale. 
Précédemment, le wali avait instruit 
les responsables concernés  pour une 

meilleure coordination des efforts  en 
veillant particulièrement sur l’hygiène et 
la propreté des plages et de l’entretien des 
chaussées et des trottoirs. Le wali s’est 
dit satisfait des préparatifs, déclarant au 
passage que commune de Séraidi était 
prête à accueillir les estivants. Enfin, cette 
visite ne s’est pas limitée seulement à 
une visite d’inspection et de travail, mais 
également à une visite de proximité  pour 
voir relever les éventuelles lacunes.

Le wali Djamel Eddine Berrimi 
s’est rendu, hier, au niveau du 
complexe sidérurgique d’El Hadjar 

dans le cadre d’une visite et inspection de 
travail, au moment où il été procédé aux 
premiers travaux de démantèlement du 
haut fourneau n°1 (HF1)  mis en service 
en 1969 et inexploité depuis 2009,  cette 
opération a été confiée  à l’entreprise 
nationale de récupération (ENR).
Le wali  qui a été reçu par le directeur 

général, M. Manaa Lotfi Kamal, et le 
président-directeur général de l'Institution 

nationale de redressement, du Complexe 

Imetal, M. Larbi Anis, a insisté auprès des 

responsables concernés sur la nécessité de 

mobiliser les moyens humains et matériels 

nécessaires à la réalisation de l’opération 

de démantèlement du haut-fourneau, et 

d’observer le délai d'exécution de trois 

mois tels que convenus, pour lequel l'ENR 

s'est engagée à respecter.

L'hôtel Sheraton 
a abrité du 
19 au 21 mai 

le salon national de 
l'emploi organisé par 
ACF Calaction. Selon 
le président de cette 
organisation, Kemiche 
Hamza, pas moins de 57 
exposants ont pris part 
à  ce rendez-vous qui a 
regroupé des entreprises 
publiques, telles que, 
Nafatl, Sider, Ferrovial, 
EPE, de fabrications 
alimentaires agences de 
voyages, assurances, 
PME et les directions de 
l'emploi. Aussi en marge 
de cette manifestation 
économique, des 
conférences ont été 
organisées par des 
spécialistes" a indiqué 
notre interlocuteur, à 
l'ouverture du salon 
par le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi, 
accompagné du P/APC, 
Youcef Chouchane et des 
directeurs de l’exécutif. 
Tout au long de sa visite, 

le wali s'est longuement 
entretenu avec des 
chefs d'entreprises 
et opérateurs 
économiques concernant 
plus précisément 
l'investissement dans 
la région et donc la 
création de postes 
d'emploi. A l'issue de 
sa visite, le wali qui 
s'est exprimé devant la 
presse a rappelé que ce 
salon s'inscrit en droite 
ligne sur la nouvelle 
loi de l'investissement 
votée et de la mise en 
œuvre des instructions 
du président de la 
république Abdelmadjid 
Tebboune  pour palier 
toutes les lacunes 
sur l'investissement 
et encourager les 
investisseurs visant 
le développement 
économique, a-t-il 
ainsi souligné. Dans 
cette optique, sur une 
question relative à la 
zone industrielle de Ain 
Sayad qui accuse un 
léger retard, le premier 
responsable de l'exécutif 

a fait savoir que toutes 
les lacunes seront levées. 
Le problème ne se pose 
pas pour les autres 
zones industrielles. 
Questionné, d'autre 
part, sur les préparatifs 
de la saison estivale, 
il assuré que toutes les 
mesures ont été prises 
et les préparatifs vont 
bon train estimant que 
la commune de Chetaibi 
accuse un léger retard qui 
sera rattrapé d'ici la date 
inaugurale de la saison.    
Enfin, en marge du 
salon de l'investissement 
nous avons pris langue 
avec le directeur de 
l'emploi d’Annaba au 
sujet de l’allocation  
de chômage, celui-ci 
nous a indiqué que tout 
se passe normalement 
sans aucune ambiguïté 
révélant que le taux 
d'intégration de chômage 
à Annaba est de 22 % est 
que le nombre total des 
besoins recensés s'élève 
à 87.000 au niveau de la 

wilaya, précisera-t-il.                                             

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Administration 
Mise fin de fonction de deux directeurs de l’exécutif sur décision 

de la tutelle

ANNABA /Circulation routière
La police traque sans relâche  

les usagers des motos et les oblige 
à porter le casque

ANNABA /  Insécurité
Recrudescence de la délinquance à Boukhadra
Plusieurs actes d’agression et de violence 

signalés

ANNABA / Immobilier 
Les prix de location saisonnière 

des appartements en augmentation 

ANNABA / Kharaza
Des habitants dénoncent les effets 
dévastateurs du trafic de la drogue 
et des stupéfiants dans leur localité

Les services de la Sûreté de wilaya 
d’Annaba ont lancé  un appel 
destiné aux usagers des motos dans 

les milieux urbains, portant obligation 
du  port du casque et de disposer des 
documents de bord lors des contrôles 
de vérification. Ainsi les services de la 
sûreté de wilaya ont sensibilisé les jeunes 
et moins jeunes  sur les excès de vitesse, 
dépassements et manœuvres dangereuses 
non réglementaires, la circulation dans 
le sens opposé, changement de direction 
sans signalisation. Rappelons  que les 
principales causes à l’origine des accidents 
mortels sont causés par les motocycles sur 
les routes roulant à  des vitesses excessives 
dans les zones urbaines, y compris les 
zones résidentielles, les espaces réservés 
pour les familles, au niveau des routes 

principales de la ville en particulier durant 
la soirée. Interdiction leur a été faite  
d’éviter au maximum les déplacements 
aux alentours des hôpitaux pour ne pas 
gêner le transport de cas d’urgence.
Après cette campagne de sensibilisation, 
les forces de l’ordre vont mener une action 
« sévère » jusqu’à la mise à la fourrière 
des motos» contre tous les usagers qui 
ne n’auront pas respecté les consignes 
élémentaires de sécurité et de nuisances 
sonores. Le port du casque sera ainsi exigé. 
Espérons que ces règles soient observées ! 

Les deux directeurs  de 
l’exécutif Mohamed 
Chaouki Hbita  et Houssem 

Abderrazak, respectivement  
du logement et de la DUAC, 
ont  été suspendus de leurs  
fonctions, pour  défaillance 
professionnelle, a indiqué notre 
source proche. Cette mesure a 

été prise à la suite d’un courrier 
émanant des hautes autorités, 
instruisant leur suspension de 
fonction. De nombreux citoyens 
et promoteurs immobiliers 
avaient dans un passé récent 
dénoncé leur gestion ambigüe 
et l’arbitraire dont ils ont été 
victimes

Malgré le renforcement des forces 
de police dans le chef-lieu de la 
wilaya d’Annaba, l’insécurité 

dans la région ne cesse de toucher de 
nombreux quartiers. C’est le cas des 
habitants de Boukhadra, sis au niveau de 
la commune d’El Bouni. Les citoyens de 
ces lieux ne savent plus à quel saint se 
vouer, ni vers quelle autorité s’orienter. 
Depuis quelque temps ces citoyens n’ont 
pas cessé de réclamer un renforcement 
du dispositif de  sécurité dans ce quartier, 
seul moyen pour eux d’échapper au 

calvaire qu’ils endurent depuis quelque 
temps. Apeurés, certains citoyens 
craignent désormais pour leur devenir et 
celui de leurs progénitures. Dans cette 
cité au climat convulsif, les habitants, la 
peur au ventre, préfèrent s’enfermer chez 
eux dès la tombée de la nuit et ce, malgré 
les quelques patrouilles des agents de la 
police qui sillonnent ces quartiers. Entre 
temps, les citoyens n’en finissent pas de 
lancer des appels d’urgence et de réclamer 
une présence plus accrue des services de 
sécurité.

La location saisonnière pour cette 
saison estivale risque bien de 
décourager les estivants venus 

d’ailleurs compte tenu de l’augmentation 
des prix de location. En effet,  si le logement 
se situe en plein centre-ville touristique ou 
sur le littoral, le louer pour une courte durée 
sera une aubaine de pouvoir échanger 
avec les gens de passage. C’est devenu un 
commerce fructueux par excellence. Le 
bail varie selon plusieurs critères à savoir 
l’emplacement du logement ou studio, son 
espace, et des commodités. Cependant, il 
a été remarqué, ces dernières années, que 
les prix des locations de biens immobiliers 
ont grimpé plus que l’on peut l’imaginer 
.Les petites bourses ne savent plus où  

donner de la tête. Les loyers sont en net 
augmentation,  Étant donné que  la wilaya 
d’Annaba connaît un important  afflux 
de vacanciers venant de toutes parts, 
notamment des villes internes et de l’autre 
côté de la méditerranée. un appartement  
pendant les vacances d’été revient très 
cher,  rien que pour le cout d’une  seule 
nuit, vous devez débourser pas moins de 
8.000 DA au niveau des résidences situées 
à Oued Kouba, Chetaibi , Saint Cloud 
, La Caroube  ou Seraidi. Des lieux qui 
sont frisés par la plupart des vacanciers. 
Alors que Les locations mensuelles se 
situent entre une fourchette de 150.000 
DA minimum et 300.000 DA maximum, 
tandis que la location d’un appartement 
situé à proximité des plages, coûtera pas 
moins de 350.000DA le mois.

Les habitants de la cité Kheraza, 
n’en peuvent plus  de constater 
sous leurs yeux et au quotidien, des 

dealers entrain d’écouler sans impunité 
leurs substances empoisonnée. Dans cette 
cité, la vie des habitants est largement 
affectée par le trafic de stupéfiants, malgré 
les opérations policières fréquentes de 
contrôle et  de surveillance pour démanteler 
ces réseaux, les trafiquants prolifèrent. Des 
deals qui s’opèrent dans les parkings ou 
les cages d’escalier, sous les regards des 
riverains impuissants de crainte de se faire 
agresser. Ces malfaiteurs parviennent à se 
cacher et à commercialiser leur drogue et 
psychotropes  au sein de la cité.» « Malgré 
les interventions de police, les dealers de 
drogues sont  toujours là”, se désole un 
habitant, qui sollicite de l’aide : “Ils sont 
vraiment menaçants et les habitants n’osent 
pas intervenir craignant des représailles 
auxquelles  ils ne pourraient faire face. 
«  Une situation devenue insupportable» 
s’exprimera un plaignant « Ça ne peut plus 

durer » ajoutera-t-il. Selon des résidents, 
la police effectue  régulièrement des 
inspections, mais le trafic perdure. C’est 
un ras-le-bol qu’expriment les habitants de 
Kharaza , face à la recrudescence du trafic 
de stupéfiants.
En effet, le trafic de drogues tous types 
confondus à Annaba  a pris de l’ampleur 
vu les quantités saisies durant le premier 
semestre, notamment les substances 
psychotropes, résine de cannabis, et autres 
type de drogue. 

I.B

Sara.Y

I.B

Sara.Y



Les habitants de la localité 
‘’Kodiat Mrah’’ relevant 
administrativement de 

la commune d’Ain El Berda, 
souffrent à cause de l’absence de 
nombreuses commodités liées à 
leur cadre de vie, en particulier 
le transport interurbain. «C’est 
un véritable calvaire pour 
les gens qui travaillent ainsi 

que pour les étudiants. Il y 
a un manque chronique de 
moyens de transport causant 
des désagréments énormes aux 
habitants», raconte un citoyen. 
Ces derniers sont parfois obligés 
d’attendre des heures au niveau 
des arrêts de bus, vu le temps 
de rotation mis par les bus et 
de la faiblesse du parc. Ce qui 
est une aubaine pour les taxi-

fraudeurs qui ne manquent pas 
de tirer profit de cette situation, 
en imposant leur diktat aux 
usagers de transport commun. 
Face à toutes ces difficultés,  
les habitants interpellent les 
autorités concernées afin de 
prendre en charge leur doléance 
et de renforcer efficacement 
la commune en moyens de 
transports.
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ANNABA / TRANSPORT

Les habitants de “Kodiat Mrah’’ pénalisés par le manque 
de transport urbain

Sara.Y

L’ émigration 
clandestine, un 
phénomène qui 

s’amplifie au fil des années 
et qui  prend des proportions 
inquiétantes. Ce sont des jeunes 
pour la plupart, désemparés, 
stressés, rongés par l’oisiveté et 
le chômage et qui au risque  de 
mettre leurs vies en danger vont 
braver les hautes vagues de la 
mer méditerranée. C’est sur des 
embarcations artisanales que 

ces  jeunes, et des moins jeunes 
et même des jeunes filles, vont 
tenter de rallier l’autre bout du 
large à la conquête de cieux 

plus cléments. Il ne se passe 
pas une semaine sans que ne 
soit signalées des tentatives 
d’émigration clandestine, 

notamment à partir des plages 
de Sidi Salem, Chetaibi, Ras 
El Hamra et Oued Bakrat. 
On dénombre des milliers de 
haraga. Hormis ceux qui ont 
eu la chance d’atteindre leur 
destination, des centaines, voire 
plus, qui ont échoué ou ont été 
interceptés par les gardes-côtes 
algériens. Décidément, pas 
de répit pour les gardes côtes, 
face aux haraga qui ne cessent 
de multiplier les tentatives 
d’émigration clandestine en 
cette période difficile. Ces 

candidats à la mort profite de la 
mer calme pour rejoindre l’autre 
rive de la méditerranée, mais 
leurs tentatives sont souvent 
mises en échec par les garde-
côtes. Il convient de noter que 
les éléments de la sureté de la 
wilaya d’Annaba ont intensifié 
leur efforts afin d’identifier et de 
localiser les passeurs qui portent 
atteinte à la vie de tous ces 
jeunes candidats à l’émigration 
clandestine leur faisant miroiter 
un monde meilleur de l’autre 
coté de la rive.

ANNABA / EMIGRATION CLANDESTINE

Annaba, plaque tournante de l’émigration clandestine à l’est
Imen.B

A la veille du 19e 
anniversaire du 
séisme dévastateur 

qui a ébranlé Boumerdes un 
tristement inoubliable soir du 
21 mai 2003, la wilaya est le 
théâtre d’importantes opérations 
visant l’éradication des derniers 
stigmates de cette catastrophe 
naturelle, dont les chalets 
installés au lendemain du séisme 
pour abriter le grand nombre de 
familles sinistrées.
En effet, 19 ans après le séisme 
de magnitude 6,8 sur l’échelle de 
Richter qui a secoué Boumerdes 
et les wilayas limitrophes, force 
est de constater que les pouvoirs 
publics ont réussi, grâce à 
différents programmes d’habitat, 
à éradiquer presque la totalité 
des chalets.
En parcourant aujourd’hui les 
zones sinistrées dans le passée, 
il est facile, avec la grande 
évolution de l’urbanisme, de 
remarquer les rares vestiges 
de ce séisme, généralement de 
vieilles constructions fortement 
dégradées, dont le retard de 
démolition est dû essentiellement 
à des conflits entre propriétaires, 
outre un petit nombre de chalets 
encore installés ça et là, de façon 
anarchique.
A noter également parmi les 
plus importantes séquelles de 

ce séisme, le reclassement de 
Boumerdes de “Zone sismique 
de type 2 à type 3”, avec pour 
effet immédiat une “remise 
à niveau” de tous les projets 
de logement et d’urbanisme 
en réalisation ou prévus au 
lancement dans la wilaya.
Les zones situées à l’épicentre 
du tremblement de terre ainsi 
que celles situées tout au long de 
la faille sismique ont, également, 
bénéficié d’un reclassement, un 
fait ayant permis l’implantation 
de projets de logements au 
niveau de nouvelles assiettes, 
non disponibles auparavant. 
L’étude de reclassement de 
ces zones est prise en compte 
dans tout les Plans directeurs 
d’aménagement et d’urbanisme 
(PDAU), dont la révision est 
toujours en cours.
Le séisme du 21 mai 2003 a 
été, aussi, à l’origine d’une 
surélévation de l’ordre de 40 
cm de l’écorce terrestre sur 
le littoral de Boumerdes, par 
rapport au niveau de la mer, ont 
indiqué des experts du Centre 
national de recherche appliquée 
en génie parasismique, lors de 
journées techniques sur ce sujet, 
organisées précédemment dans 
la wilaya.
A ce jour, la wilaya a donc 
enregistré le relogement de près 

de 10.000 familles, représentant 
une population globale de plus 
de 40.000 âmes, à travers 20 
communes, avec la récupération 
d’un foncier de 270 ha destiné 
l’implantation de nombreux 
programmes de logements 
et d’équipements publics, a 
souligné le wali.
Un programme de pas moins 
de 12.000 logements publics 
locatifs a été destiné, depuis 
2013, au relogement des 
résidants des chalets, dont une 
grande partie déjà réceptionnée, 
à l’exception de près de 4.000 
unités actuellement en chantier, 
et dont la réception se fera 
progressivement, en vue du 
parachèvement du programme 
d’éradication des chalets, à 
travers la wilaya, selon une 
précédente déclaration du 
directeur local du logement, 
Nabil Yahiaoui.
Les conséquences de la 
catastrophe naturelle du 21 mai 
2003 étaient tragiques, car ce 
séisme violent a fait 1.391 morts 
et 3.444 blessés, outre des dégâts 
matériels considérables estimés 
à plus de trois (3) milliards de 
dollars.
Une enveloppe de plus de 78 
milliards de DA avait été dégagée 
dans l’urgence pour la prise en 
charge immédiate des sinistrés. 

Parallèlement, la wilaya avait 
bénéficié d’un programme 
d’urgence conséquent pour la 
réalisation de 8.000 logements 
destinés au relogement des 
sinistrés.
Le programme a permis la prise 
en charge de 6.900 familles, dont 
les habilitations étaient classées 
dans la catégorie “rouge”, 
tandis que 3.300 autres ont été 
destinataires d’aides financières 
individuelles.
L’Etat a restauré, par ailleurs, 
85.738 logements endommagés 
à des degrés divers, tout en 
accordant des subventions et 
aides directes à des sinistrés 
afin de procéder eux mêmes 
à la reconstruction de leurs 
logements.
Pour le seul secteur de 
l’éducation qui a accusé des 
dégâts considérables, l’Etat 
a pris en charge la réfection 

de 332 établissements et la 
reconstruction de 31 autres, 
ainsi que la réhabilitation de 
67 structures universitaires, 
entre résidences et salles de 
cours, auxquelles s’ajoutent la 
reconstruction de la bibliothèque 
universitaire et des facultés des 
sciences et de Droit.
Dans le secteur de la santé, 
la wilaya a du reconstruire 
l’hôpital de Thenia, outre la 
réfection de trois hôpitaux, 10 
blocs opératoires et 58 centres 
hospitaliers.
Le secteur des travaux publics 
a été concerné, pour sa part, 
par la réfection de 10 ouvrages 
d’art et des ports de Zemmouri 
et Dellys, outre la restauration de 
85 mosquées et la reconstruction 
de cinq autres, de la maison de 
la culture de Boumerdes et de 10 
centres culturels.

SÉISME DE BOUMERDES

19 ans après, les stigmates bientôt estompés



Washington et Séoul proposent leur aide à la Corée du Nord 
pour lutter contre le Covid-19

Covid-19 
Des milliers d’habitants de Pékin placés 

de force en quarantaine

Les Etats-Unis et la 
Corée du Sud ont 
par ailleurs annoncé, 

samedi à Séoul, vouloir 
renforcer leur coopération 
militaire afin de contrer la 
« menace » croissante de 
la Corée du Nord, selon le 
monde fr.
Les Etats-Unis et la Corée 
du Sud ont proposé, samedi 
21 mai, leur aide à la Corée 
du Nord pour combattre 
l’épidémie de Covid-19 qui 
y sévit. « Les deux dirigeants 
expriment leur préoccupation 
concernant la récente 
épidémie de Covid-19 » 
en Corée du Nord et « sont 
prêts à travailler avec la 
communauté internationale 
pour fournir une assistance 
» à Pyongyang, selon un 
communiqué conjoint publié 
à l’issue d’un sommet à 
Séoul entre les présidents 
américain, Joe Biden, et sud-
coréen, Yoon Seok-yool.
« Nous avons offert des 
vaccins, pas seulement à la 
Corée du Nord, mais aussi à la 
Chine, et nous sommes prêts 
à faire cela immédiatement », 
a déclaré M. Biden lors d’une 
conférence de presse à Séoul. 
« Nous n’avons pas obtenu 

de réponse », a-t-il ajouté.
La Corée du Nord, dont 
la population n’est pas 
vaccinée contre le Covid-19, 
fait actuellement face à une 
flambée épidémique, avec 
près de 2,6 millions de cas et 
66 morts, selon les derniers 
chiffres officiels publiés 
samedi.
Accélération des essais 
d’armes

La manière dont cette 
crise sanitaire va influer 
sur les décisions militaires 
du dirigeant nord-coréen, 
Kim Jong-un, est la grande 
inconnue qu’Américains 
et Sud-Coréens essayent 
de tirer au clair. Dans un 
communiqué conjoint publié 
à l’issue du sommet, les deux 
présidents ont déclaré :
« Compte tenu de l’évolution 

de la menace posée par 
la République populaire 
démocratique de Corée, les 
deux dirigeants conviennent 
d’entamer des discussions 
en vue d’élargir la portée et 
l’ampleur des exercices et 
des entraînements militaires 
conjoints dans et aux 
alentours de la péninsule 
coréenne. »
Cette déclaration survient 

alors que les services de 
renseignement sud-coréens 
ont averti que la Corée du 
Nord avait terminé des 
préparatifs pour réaliser un 
essai nucléaire, qui serait le 
septième de son histoire et le 
premier depuis cinq ans.
La décision de procéder ou 
non à un essai nucléaire sera 
déterminante pour fixer le cap 
des relations américano-sud-
coréennes pendant les cinq 
ans de mandat du président 
Yoon, explique à l’Agence 
France-Presse l’ancienne 
analyste de la CIA Soo Kim.
« Si Kim procède à un essai 
pendant la visite de Biden, 
il aidera effectivement les 
deux pays à trouver une plus 
grande justification pour 
travailler ensemble sur la 
question de la Corée du Nord 
», dit-elle.
La Corée du Nord a accéléré 
ses essais d’armes depuis 
le début de l’année. Les 
pourparlers en vue de son 
désarmement sont au point 
mort depuis l’échec d’un 
sommet en 2019 entre Kim 
Jong-un et le président 
américain de l’époque, 
Donald Trump.

La capitale est confrontée 
à sa plus forte flambée de 
contaminations depuis le début 

de la pandémie. Le variant Omicron 
a infecté plus de 1 300 personnes 
depuis la fin d’avril, entraînant la 
fermeture indéfinie des restaurants, 
des écoles et des sites touristiques, 
selon le monde fr.
Sur les réseaux sociaux chinois, 
certains évoquent des scènes 
d’évacuation rappelant la guerre. 
Des milliers d’habitants de Pékin 
– 21 millions d’habitants – ont été 
envoyés de force en quarantaine dans 
la nuit de vendredi 20 à samedi 21 
mai, après la découverte de 26 cas 
de Covid-19 dans leur résidence, 
selon des images et un avis officiel 
largement partagés sur les réseaux 
sociaux.
Plus de 13 000 habitants du 
complexe résidentiel Nanxinyuan, 
dans le sud-est de la capitale, bien 

que testés négatifs au virus, ont été 
transportés dans la nuit vers des 
hôtels d’isolement et menacés de 
représailles s’ils résistaient.
« Les experts ont décidé que tous 
les résidents de Nanxinyuan seront 
soumis à une quarantaine à partir 
de minuit le 21 mai pour sept jours 
», peut-on lire dans une annonce 
des autorités sanitaires du district 
de Chaoyang. « Veuillez coopérer, 
sinon vous subirez les conséquences 
légales », ont-elles ajouté.
Des photos sur les sociaux montrent 
des centaines de personnes faisant 
la queue avec leurs bagages dans 
l’obscurité pour monter dans 
des autocars devant la résidence. 
« Certains d’entre nous ont été 
enfermés pendant vingt-huit jours 
depuis le 23 avril, et nous avons 
tous été testés négatifs depuis », 
s’est plaint un résident sur Weibo. « 
Beaucoup de mes voisins sont âgés 

ou ont de jeunes enfants. »
Les habitants ont été priés d’emballer 
leurs vêtements et leurs biens 
essentiels, et informés que leurs 
logements allaient être désinfectés, 
selon des discussions sur Weibo.
Pékin est confrontée à sa plus forte 
flambée de contaminations depuis 
le début de la pandémie. Le variant 
Omicron a infecté plus de 1 300 
personnes depuis la fin d’avril, 
entraînant la fermeture indéfinie des 
restaurants, des écoles et des sites 
touristiques.
Confinement chaotique à Shanghaï
La Chine mène une politique 
draconienne de « zéro Covid » 
: fermeture des frontières, tests 
massifs, confinements de villes 
entières et quarantaines forcées pour 
les cas contact.
Le mois dernier, des milliers de 
résidents de Shanghaï avaient 
été envoyés dans des centres de 

quarantaine improvisés à des 
centaines de kilomètres de là, alors 
que la métropole de 25 millions 
d’habitants combattait une flambée 
épidémique.
Sur Weibo, des internautes 
exprimaient samedi leur inquiétude 
de voir Pékin adopter une approche 
similaire à celle de Shanghaï, où les 
habitants subissent un confinement 
parfois chaotique, qui a privé de 
nombreuses personnes d’un accès 
adéquat à la nourriture et aux soins.
« C’est exactement la même chose 
qu’à Shanghaï, la première étape 
est de couper l’eau et l’électricité, 
puis d’exiger des clés… puis de 
désinfecter les maisons. Les appareils 
électriques, les meubles en bois, les 
vêtements, la nourriture… ils sont 
tous fichus », peut-on lire dans un 
commentaire, qui affichait plus de 
300 likes.
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UKRAINE: 

l’aciérie Azovstal est tombée, «feu intense» sur le Donbass

Ankara et Téhéran s’efforcent de combler le «vide»
 laissé par Moscou en Syrie

TUNISIE: 

Dialogue national sans partis politiques pour 
une «nouvelle république»

L’aciérie Azovstal, à 
Marioupol, ultime 
poche de résistance 

dans ce port stratégique 
sur la mer d’Azov, est 
passée vendredi soir sous 
contrôle russe, alors que 
dans le Donbass, plus au 
nord, l’artillerie de Moscou 
pilonnait les positions de 
Kiev .Selon Arabenews.
En début de soirée, le porte-
parole du ministère russe 
de la Défense a affirmé que 
le complexe sidérurgique 
était “passé sous le contrôle 
complet des forces armées 
russes” après la reddition des 
derniers soldats ukrainiens, 
et que la nouvelle avait 
été transmise au président 

Vladimir Poutine. 
Des images publiées par 
Moscou montraient des 
cohortes d’hommes en tenue 
de combat émergeant de 
l’aciérie, certains avec des 
béquilles ou des bandages, 
après une longue bataille qui 
était devenue un symbole de 
la résistance ukrainienne à 
l’invasion russe.
«Sauvetage de nos héros»
“Le commandement militaire 
supérieur a donné l’ordre de 
sauver les vies des militaires 
de notre garnison et d’arrêter 
de défendre la ville”, avait 
affirmé dans la journée dans 
une vidéo sur Telegram le 
commandant du régiment 
Denys Prokopenko, un large 

pansement au bras droit et 
le gauche tuméfié, depuis 
ce qui semblait être un local 
souterrain.
Kiev récuse le terme de 
reddition, M. Zelensky 
évoquant “le sauvetage de 
nos héros”. 
L’armée russe a publié 
vendredi soir des images 
qu’elle a présentées comme 
étant celles de la fouille 
de combattants ukrainiens 
désarmés par des soldats 
russes.
L’Ukraine espère échanger 
des prisonniers de guerre mais 
la Russie a fait savoir, visant 
implicitement le régiment 
Azov, qu’elle considérait une 
partie d’entre eux comme des 

combattants “néonazis”.
Le Comité international de 
la Croix-Rouge a exhorté les 
deux parties à lui accorder 
l’accès aux prisonniers de 
guerre et aux internés civils, 
“où qu’ils soient détenus”.

La bataille pour le contrôle 
de Marioupol a donné lieu 
à de multiples accusations 
de crime de guerre par les 
puissances occidentales, 
notamment lors de l’attaque 
d’une maternité. 

Le retrait de dizaines de 
milliers de soldats russes 
de Syrie pour renforcer 

les troupes russes en Ukraine 
pourrait marquer un tournant 
dans le conflit syrien et conduire 
à une course entre Téhéran et 
Ankara pour combler le vide 
laissé par Moscou dans le pays, 
selon d’éminents analystes. 
Selon Arabenews.
La Russie, l’Iran et la Turquie 
sont les pays garants des 
pourparlers d’Astana sur la 
Syrie, qui visent à négocier un 

accord de paix permanent en 
réunissant les parties en conflit.
Cependant, la Russie a été la 
force d’équilibre dans ce trio, 
empêchant l’enracinement 
incontrôlé des milices soutenues 
par l’Iran.
Mais aujourd’hui, les bases 
russes abandonnées auraient été 
transférées au corps paramilitaire 
iranien des gardiens de la 
révolution (CGRI) et au 
Hezbollah, tandis que Téhéran 
devrait envoyer davantage de 
troupes en Syrie pour combler 

le vide laissé par le personnel 
militaire russe à destination de 
l’Ukraine.
EN BREF 
Début avril, Luna Chebel, l’une 
des principales conseillères 
du président syrien Bachar 
Assad, a déclaré à la BBC que 
l’assistance et l’expertise des 
forces iraniennes étaient les 
bienvenues, laissant entendre 
que l’Iran pourrait avoir une plus 
grande influence en Syrie.
Début avril, Luna Chebel, l’une 
des principales conseillères 

du président syrien Bachar 
Assad, a déclaré à la BBC que 
l’assistance et l’expertise des 
forces iraniennes étaient les 
bienvenues, laissant entendre 
que l’Iran pourrait avoir une plus 
grande influence en Syrie.
L’Iran aurait créé une nouvelle 
milice, semblable à ses forces 
d’élite, afin d’assumer les 
missions précédemment confiées 
aux troupes russes. Cette 
nouvelle force, sous le contrôle 
du Hezbollah et du CGRI, stocke 
des drones, des armes chimiques 

et des missiles balistiques.
Ankara et Téhéran soutiennent 
des camps rivaux dans le conflit 
syrien, l’Iran soutenant le régime 
d’Assad tandis que la Turquie 
soutient l’opposition syrienne.  
Le ravitaillement maritime 
des forces russes en Syrie a 
été compliqué ces derniers 
mois par la décision d’Ankara, 
dans le cadre de la convention 
de Montreux, de restreindre 
l’utilisation des détroits turcs 
par les navires de guerre russes 
basés en mer Noire.

Le président tunisien 
Kais Saied a nommé 
vendredi un juriste 

proche de lui à la tête d’une 

commission chargée d’élaborer 

une constitution pour “une 

nouvelle République” à travers 
un “dialogue national” dont les 
partis politiques sont exclus. 
Selon Arabenews.
M. Saied, qui s’est arrogé les 
pleins pouvoirs en juillet, a 

désigné le constitutionnaliste 
Sadok Belaïd comme 
“président coordinateur de 
la Commission nationale 
consultative pour une nouvelle 
République”, selon un 
communiqué de la présidence.
Un décret publié vendredi par 
le Journal officiel précise que 
cette Commission “se charge 
de proposer un projet de 
constitution qui sera présenté 
au président de la République”.
Cette structure chapeautera 
trois autres: une commission 
consultative en charge des 
“affaires économiques et 
sociales”, une commission 
juridique et une commission 
“du dialogue national”, selon 
le décret.
Aucun parti politique ne 

participe aux travaux de ces 
commissions.
La commission pour les 
affaires économiques et 
sociales sera ainsi composée 
de représentants de la 
centrale syndicale (UGTT), 
l’organisation patronale 
(UTICA), la Ligue tunisienne 
des droits de l’homme 
(LTDH), l’Union nationale de 
la Femme tunisienne (UNFT) 
et de l’Union tunisienne de 
l’agriculture et de la pêche 
(UTAP), et sera présidée 
par le bâtonnier de l’ordre 
national des avocats, Ibrahim 
Bouderbala, un soutien de M. 
Saied.
La commission juridique sera 
composée exclusivement 
d’universitaires nommés par 

décret présidentiel.
Les membres de ces deux 
commissions participeront 
aussi aux travaux de celle du 
“dialogue national”, qui sera 
également présidée par M. 
Sadok Belaïd.
M. Saied avait annoncé 
début mai l’instauration d’un 
“dialogue national” attendu 
depuis des mois, tout en s’en 
prenant aux partis politiques 
qu’il accuse d’avoir pillé le 
pays ces dernières années.
Dans une feuille de route 
censée sortir le pays de la 
crise politique, M. Saied a 
prévu un référendum sur des 
amendements constitutionnels 
le 25 juillet, avant des 
législatives le 17 décembre. 
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L’Algérienne Ines Ibbou 
a remporté, samedi, 
sur les courts du 

complexe sportif «Habib Khelil» 
de Haï Salam, le premier tournoi 
international de Tennis «Pro-
circuit ITF».
Ines Ibbou, âgée de 23 ans, 
s’est montrée intraitable depuis 
l’entame du tournoi, durant lequel 
elle n’a pas concédé le moindre 
set. En finale du tableau simple 
dames, Ibbou s’est imposée 
devant la Néerlandaise Stevens 
Lexie en deux sets (6-4, 6-2), 
au terme de près d’une heure et 
demie de jeu.
Lors de la phase des demi-
finales, disputée vendredi, la 

joueuse algérienne s’est qualifiée 
après le retrait de son adversaire 
allemande Luisa Meyer Auf der 
Heide, alors que l’Algérienne 
menait au premier set (3-0). 
L’autre finaliste, la Néerlandaise 
Stevens Lexie s’est qualifiée 
aux dépens de la Slovaque 
Plantenikova Ela en deux sets 
(6-4 et 6-2).
En finale simple hommes, le 
Suisse Mirko Martinez s’est 
imposée devant le Tunisien 
Dougaz Aziz en deux sets à un 
(6-3, 4-6, 6-2).
Sur quinze joueurs algériens 
engagés, seulement cinq ont 
franchi le premier tour. Il s’agit 
Inès Bekrar, Toufik Sehtali 

éliminés en huitième de finale 
alors que Rayan Ghedjemis et 
Benkadour Lynda ont été stoppés 
au stade des quarts de finale.

Ce rendez-vous d’Oran 
d’une semaine a connu une 
grande réussite sur le plan de 
l’organisation comme il a tenu ses 
promesses sur le plan technique 
avec une participation espagnole 
massive. Le directeur du tournoi, 
Hamza Khelassi, a qualifié de 
«très élevé» le niveau de cette 
compétition en raison de la forte 
concurrence et de la qualité des 
athlètes en lice.
Ce premier tournoi international 
doté de 2.300 euros, a regroupé 
64 joueurs venus des quatre coins 
de la planète, sous la direction du 
juge arbitre international, le turc 
Haluk Torun.
Cette compétition, composée 

de deux tournois, est organisée 
par la Ligue oranaise du 
tennis, en collaboration avec la 
Fédération nationale de cette 
discipline (FAT), dans le cadre du 
calendrier 2022 de la Fédération 
internationale de tennis (FIT).
Elle a constitué également un 
«Test Event» pour la prochaine 
édition des Jeux méditerranéens, 
qu’abritera Oran du 25 juin au 6 
juillet prochains.
Une cérémonie de remise des 
trophées aux vainqueurs en 
simple et double s’est déroulée 
en présence des membres de 
la FAT et de représentants du 
Comité d’organisation des Jeux 
méditerranéens.

Le match d’Youcef à 
Monaco a fait bouger le 
président brestois

Dans une déclaration à 
Echorouk, le père et agent de 
l’international algérien Youcef 
Belaïli a avoué avoir reçu 
plusieurs propositions pour un 
transfert de son fils vers des clubs 
plus huppés du championnat 
français. Arrivé l’hiver dernier 
en France, pour une véritable 
expérience après des piges 
dans les pays des pétrodollars, 
Belaïli a eu du mal à s’imposer 

au début de son aventure, mais 
au fil des semaines, il a retrouvé 
confiance, et à présent, il est en 
train d’exceller sous le maillot 
de Brest. Signataire d’un contrat 
de 6 mois avec son club actuel, 
le joueur va être sans club dans 
quelques jours, et au moment 
où Brest ne comptait pas le 
prolonger, Youcef a brillé et a 
contraint la direction des Rouge 
et Blanc a bouger, comme 
l’annonce Hafid Belaili. «Le 
président brestois a pris attache 
avec moi après le dernier match 

à Monaco, et m’a proposé de 
prolonger le contrat, on doit 
maintenant se revoir pour en 
discuter. Youcef se sent bien à 
Brest, et l’environnement lui 
plaît bien, il ne dira pas non à 
une prolongation de contrat 
d’une année.» Mais le clan 
Belaïli veut élever le niveau, 
profitant de son adaptation au 
rythme du championnat de 
Ligue 1. «Il n’y a pas beaucoup 
de pression à Brest, et Youcef 
veut monter encore plus, afin 
d’être prêt pour les prochains 

challenges de la sélection qu’il 
aime.»
L’argent pesera lui aussi très 
lourd dans la balance, car 
en hiver, Youcef a fait des 
concessions pour garder sa 
place en sélection, il n’est pas 
prêt à le refaire. Pour cela, il y 
a des plans, des teams capables 
de mettre le paquet. «Nice, Lille 
et Toulouse sont intéressés par 
ses services, tout le monde est 
le bienvenu si le projet sportif 
est intéressant», explique papa 
Belaïli.

Comme on le sait, la 
Fédération algérienne 
de football cherche 

un adversaire pour donner la 
réplique aux Verts le 14 du mois 
prochain.
Plusieurs propositions ont été 
faites à la FAF, mais jusqu’à 
présent rien n’a été conclu. 
Aux dernières nouvelles, 
l’entraîneur national aurait 
donné son accord pour jouer ce 
3e match de juin à l’étranger, il 
aurait aimé le jouer en Algérie 
pour pouvoir se reposer après 
le retour de Dar es Salem pour 
le match de la 2e journée des 
éliminatoires de la CAN 2023 
face à la Tanzanie, prévu le 
8 juin, mais vu l’incapacité 
de convaincre les sélections 
contactées de venir chez nous, 
c’est l’EN qui pourrait à présent 
se déplacer, puisque le coach a 
donné son accord, à condition 
de ne pas s’éloigner, il faut 
dire que ce stage de juin arrive 
à un moment difficile pour les 
joueurs, une fin de saison où les 
jambes seront lourdes et où le 

risque de blessures est présent, 
c’est pour cela que Belmadi ne 
veut pas prendre ce risque, celui 
de fatiguer les joueurs, à travers 
un long déplacement, un autre, 
car avant, l’EN fera un periple 
Oran-Dar es Salem en aller et 
retour, qui ne sera pas facile, 
et après ce match, l’EN se 
concentrera pour 5 autres jours 
de travail pour préparer ce 3e 
match en attendant de connaître 
le nom du sparring-partner, 
mais pour le moment on sait 
que l’Uruguay et le Venzuela 
veulent affronter l’EN, ces 
derniers auraient même proposé 
une rencontre contre eux au 
Portugal, ainsi que d’autres 
teams pas très intéressants 
d’Europe de l’Est.

Sénégal
L’information nous vient d’un 
confrère sénégalais, à savoir 
le journal Record, le journal 
informe que l’Algérie souhaitait 
rencontrer les Lions de la 
Terranga entre le 12 et le 14 juin 
prochain à Alger. Une demande 
qui n’a pas pu être honorée 

par les Lions du Sénégal. «Il 
n’y a aucun avantage sportif 
à jouer contre l’Algérie en ce 
moment», a tranché la FSF 
selon Record. La source ajoute 
que le sélectionneur Aliou 
Cissé, alias El-Tactiko, ne veut 
même pas entendre parler d’une 
telle rencontre. «Il n’en est pas 
question puisque le Sénégal n’y 
gagne absolument rien, martèle 
une source anonyme du journal. 
Même les joueurs ne seront 
pas motivés. C’est la raison 
pour laquelle le sélectionneur 
n’a même pas voulu en parler, 
»rapporte le journal. Toujours 
selon la source, c’est l’agent 
français Pierre Inquel patron de 
la boîte d’évènementiel Evol 
Sport, qui a déjà organisé les 
rencontres contre la Colombie, 
le Mexique et le Nigeria en 
Europe entre 2019 et 2020 qui 
est derrière ce contact avorté 
par Cissé, c’est lui d’ailleurs qui 
s’active ces derniers jours pour 
trouver preneur pour ce match, 
rendu difficile à cause de la 
réaction tardive de la fédération.

Alors que les Sénégalais parlent d’un Sénégal-Algérie 
avorté par Cissé :

Belmadi pas contre un match à l’étranger

Nice, Lille et Metz veulent chiper Belaïli à Brest

Ines Ibbou remporte le 1er tournoi international de tennis 
«Pro-circuit ITF» à Oran
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Kylian Mbappé va prolonger de trois ans au PSG

Deux cadors de Premier League restent à l’affût 
pour Robert Lewandowski

Longtemps en retard face 
au Real Madrid dans le 
dossier Kylian Mbappé, le 

Paris Saint-Germain a su inverser 
la donne. Alors que sa star était 
partante à un mois de la fin de son 
contrat, le club francilien a su le 
convaincre de signer un nouveau 
contrat de trois ans.
Le dossier Kylian Mbappé atteint 
tout doucement son dénouement, 
les discussions continuaient 
ce samedi entre son clan et le 
Paris Saint-Germain. Longtemps 
proche du Real Madrid, il va 
finalement se diriger vers une 
prolongation avec la formation 
francilienne.
Une issue positive pour le PSG 
puisqu’il ne restait qu’un peu 
plus d’un mois au contrat actuel 
du natif de Bondy. Arrivant à le 
convaincre face à l’insistance 
madrilène, le club de la capitale 
a défini les bases d’un nouveau 

contrat autour d’une prolongation 
de trois années.
Kylian Mbappé horizon 2025

Une information que nous 
vous pouvons aujourd’hui vous 
confirmer tout comme le fait que 
Kylian Mbappé s’est directement 
entretenu avec le président des 
Merengues Florentino Perez de 
sa situation. Un choix fort de la 
part de l’ancien Asémiste qui 
va manquer le train vers le Real 
Madrid pour la troisième fois 
après 2017 et 2021.
En attendant l’annonce officielle, 
le Paris Saint-Germain peut en 
tout cas commencer à souffler 
puisqu’il va encore conserver 
jusqu’en juin 2025 son meilleur 
élément. Meilleur joueur de 
Ligue 1 cette saison, l’attaquant 
français sort d’un exercice 
dantesque avec 36 buts et 26 
offrandes en 45 rencontres sous 
la tunique francilienne.

Sous contrat jusqu’en 
juin 2023 avec le 
Bayern Munich, Robert 

Lewandowski (33 ans) se 
rapproche inexorablement d’un 
départ, en témoigne sa dernière 
sortie à l’issue du nul concédé par 
les Bavarois à Wolfsbourg lors de 
l’ultime journée de Bundesliga. 
Annoncé avec insistance du côté 
du FC Barcelone, le serial buteur 
polonais reste également dans le 
viseur du PSG et de Chelsea mais 
deux autres cadors de Premier 
League sont aussi à l’affût.

Où jouera Robert Lewandowski 
la saison prochaine ? Très 
certainement pas au Bayern 
Munich si l’on en croit les récents 
propos du Polonais aux 129 
sélections et 75 buts à l’occasion 
du match nul concédé par les 
siens face à Wolfsbourg (2-
2) : «il est très possible que ce 
soit mon dernier match avec le 
Bayern. Je ne peux pas l’affirmer 
à 100%, mais il est possible que 
ce soit [mon dernier match]. Nous 
voulons trouver la meilleure 
solution pour moi et pour le 

club», avait notamment lancé le 
Polonais dans des propos relayés 
par Viaplay Sport Polska.
Cible prioritaire du FC 
Barcelone, à la recherche d’un 
attaquant de classe mondiale, 
Lewy et ses 50 buts toutes 
compétitions confondues cette 
saison reste cependant dans le 
viseur de nombreux autres cadors 
européens. Que ce soit le Paris 
Saint-Germain, qui retient son 
souffle et attend le dénouement 
pour sa star Kylian Mbappé, ou 
Chelsea, prêt à jeter son dévolu 

sur le numéro 9 du Bayern pour 
remplacer le décevant Romelu 
Lukaku, Lewandowski ne 
manque pas de courtisans. Et 
les dernières informations de 
SPORT, confirmant une rumeur 
de longue date, vont d’ailleurs en 
ce sens.
Arsenal et Tottenham veulent 

y croire !
En plus de Chelsea, récemment 
racheté par le consortium de Todd 
Boehly, deux autres cadors de 
Premier League souhaiteraient 
s’inviter dans la course. Dans cette 

optique, le nom le plus surprenant 
qui aurait fait irruption avec 
force ces derniers jours est celui 
d’Arsenal. Disposés et capables 
d’assumer financièrement une 
telle opération, les Gunners 
auraient malgré tout plusieurs 
coups de retard dans ce dossier. 
Tout comme Tottenham, 
également intéressé à l’idée de 
s’offrir RL9 et de, pourquoi pas, 
l’associer à Harry Kane. Deux 
intérêts qui ne semblent malgré 
tout pas rebattre les cartes. 
Ainsi, comme le précise le média 
espagnol, le Barça reste bel et 
bien en pole position.
Très attiré par l’idée de jouer 
au Camp Nou et de vivre dans 
la capitale catalane, le Polonais 
donne clairement sa priorité aux 
Blaugranas et serait même d’ores 
et déjà d’accord pour rejoindre le 
club barcelonais, malgré une offre 
salariale moins attrayante que 
celle proposée par la concurrence. 
Dos au mur et sous pression face 
à l’intérêt du FC Barcelone, les 
hautes sphères bavaroises ont 
quant à elles lancées l’après-
Lewandowski en exprimant 
notamment un intérêt pour Sadio 
Mané (Liverpool) et Darwin 
Núñez (Benfica). L’arrivée d’un 
attaquant de classe mondiale 
étant la condition sine qua non au 
départ de RL9 pour les dirigeants 
munichois. Une exigence qui ne 
semble cependant guère affoler 
le board catalan, convaincu que 
tout sera réglé avec un transfert 
d’environ 35 à 40 millions 
d’euros.
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GUERRE EN UKRAINE :
Une alternative à la candidature de l’Ukraine à l’UE 

serait un «compromis» avec la Russie, selon Zelensky

«P«Pas d’alternative» à as d’alternative» à 
la candidature de la candidature de 
l’Ukraine à l’UE, l’Ukraine à l’UE, 

selon Zelensky. «Nous n’avons selon Zelensky. «Nous n’avons 
pas besoin d’alternatives à pas besoin d’alternatives à 
la candidature de l’Ukraine la candidature de l’Ukraine 
à l’Union européenne (UE), à l’Union européenne (UE), 
nous n’avons pas besoin de tels nous n’avons pas besoin de tels 
compromis», martèle le chef compromis», martèle le chef 
d’Etat ukrainien ce samedi au d’Etat ukrainien ce samedi au 
cours d’une conférence de presse cours d’une conférence de presse 
à Kyiv avec le Premier ministre à Kyiv avec le Premier ministre 
portugais Antonio Costa. «Ce ne portugais Antonio Costa. «Ce ne 
seront pas des compromis avec seront pas des compromis avec 
l’Ukraine en Europe, ce sera un l’Ukraine en Europe, ce sera un 
autre compromis entre l’Europe autre compromis entre l’Europe 
et la Russie. […] C’est l’influence et la Russie. […] C’est l’influence 
et la pression politique et et la pression politique et 
diplomatique des officiels et des diplomatique des officiels et des 
lobbyistes russes sur la décision lobbyistes russes sur la décision 
d’un pays européen de soutenir d’un pays européen de soutenir 
ou non l’Ukraine», affirme ou non l’Ukraine», affirme 
Zelensky. Emmanuel Macron Zelensky. Emmanuel Macron 
avait présenté un projet alternatif avait présenté un projet alternatif 
le 9 mai devant le Parlement le 9 mai devant le Parlement 
européen. Il avait alors expliqué européen. Il avait alors expliqué 
qu’il faudrait «des décennies» à qu’il faudrait «des décennies» à 
l’Ukraine pour rejoindre l’UE, et l’Ukraine pour rejoindre l’UE, et 
suggéré qu’elle fasse entretemps suggéré qu’elle fasse entretemps 
partie d’une «communauté partie d’une «communauté 
politique européenne». Ce politique européenne». Ce 
projet doit être débattu lors d’un projet doit être débattu lors d’un 
sommet européen se tenant fin sommet européen se tenant fin 
juin.juin.
L’efficacité ukrainienne contre L’efficacité ukrainienne contre 
les chars russe expliquée en les chars russe expliquée en 
vidéo. L’armée de Volodymyr vidéo. L’armée de Volodymyr 
Zelensky tire parti d’un défaut Zelensky tire parti d’un défaut 
de conception des blindés russes de conception des blindés russes 
qui les rend particulièrement qui les rend particulièrement 
vulnérables aux armes antichars. vulnérables aux armes antichars. 
Dans une vidéo, Libération Dans une vidéo, Libération 
explique comment l’Ukraine a explique comment l’Ukraine a 
détruit plus de 650 tanks russes.détruit plus de 650 tanks russes.
Erdogan pose ses conditions à Erdogan pose ses conditions à 
l’entrée de la Suède dans l’Otan. l’entrée de la Suède dans l’Otan. 
Le président turc Recep Tayyip Le président turc Recep Tayyip 
Erdogan, qui s’oppose à l’entrée Erdogan, qui s’oppose à l’entrée 
de la Suède dans l’Otan, l’a de la Suède dans l’Otan, l’a 
appelée samedi à «mettre un appelée samedi à «mettre un 
terme à son soutien politique terme à son soutien politique 
et financier et aux livraisons et financier et aux livraisons 
d’armes aux organisations d’armes aux organisations 
terroristes». La Turquie a ouvert terroristes». La Turquie a ouvert 
une crise au sein de l’Otan, dont une crise au sein de l’Otan, dont 
elle est membre, en s’opposant elle est membre, en s’opposant 
à l’extension de l’organisation à l’extension de l’organisation 
aux à la Suède et à la Finlande : aux à la Suède et à la Finlande : 
elles les accusent d’héberger et elles les accusent d’héberger et 
soutenir les membres du PKK, soutenir les membres du PKK, 
classé comme organisation classé comme organisation 
terroriste par Ankara mais terroriste par Ankara mais 
aussi Washington et l’Union aussi Washington et l’Union 
européenne.européenne.
Un vent venu de l’Est dans Un vent venu de l’Est dans 
la diplomatie européenne. la diplomatie européenne. 
République tchèque, Pologne République tchèque, Pologne 
ou encore Slovénie… Depuis le ou encore Slovénie… Depuis le 
début de la guerre en Ukraine, les début de la guerre en Ukraine, les 
pays baltes et d’Europe centrale pays baltes et d’Europe centrale 
sont à l’offensive pour durcir les sont à l’offensive pour durcir les 
positions de l’Union européenne positions de l’Union européenne 
face à la Russie et faire émerger face à la Russie et faire émerger 
de nouveaux leaders, tandis que de nouveaux leaders, tandis que 
Paris et Berlin sont à la traîne, Paris et Berlin sont à la traîne, 

et ce, dans tous les domaines. et ce, dans tous les domaines. 
Notre analyse.Notre analyse.
Les Russes affirment avoir Les Russes affirment avoir 
détruit un convoi d’armes détruit un convoi d’armes 
occidentales. Un stock occidentales. Un stock 
conséquent d’équipements conséquent d’équipements 
militaires, fournis par l’Occident militaires, fournis par l’Occident 
aux forces ukrainiennes dans la aux forces ukrainiennes dans la 
région orientale du Donbass, région orientale du Donbass, 
aurait été détruit dans le nord-aurait été détruit dans le nord-
ouest de l’Ukraine, affirme ce ouest de l’Ukraine, affirme ce 
samedi le ministère russe de la samedi le ministère russe de la 
Défense. «Des missiles Kalibr à Défense. «Des missiles Kalibr à 
longue portée de haute précision, longue portée de haute précision, 
lancés depuis la mer, ont détruit lancés depuis la mer, ont détruit 
un important envoi d’armes un important envoi d’armes 
et d’équipements militaires et d’équipements militaires 
fournis par les Etats-Unis et fournis par les Etats-Unis et 
des pays européens, près de la des pays européens, près de la 
gare de Malin, dans la région de gare de Malin, dans la région de 
Jytomyr», a indiqué le ministère.Jytomyr», a indiqué le ministère.
Le Premier ministre portugais Le Premier ministre portugais 
dans la capitale ukrainienne. dans la capitale ukrainienne. 
Antonio Costa est ce samedi en Antonio Costa est ce samedi en 
déplacement en Ukraine. Il s’est déplacement en Ukraine. Il s’est 
rendu à Kyiv et sa banlieue. «Je rendu à Kyiv et sa banlieue. «Je 
n’oublierai jamais la visite à n’oublierai jamais la visite à 
Irpin. Les niveaux de destruction Irpin. Les niveaux de destruction 
et de violence sont complètement et de violence sont complètement 
dévastateurs», a twitté le dévastateurs», a twitté le 
Premier ministre portugais. Ces Premier ministre portugais. Ces 
visites symboliques, ou leur visites symboliques, ou leur 
absence, sont un bon indicateur absence, sont un bon indicateur 
de la dynamique diplomatique de la dynamique diplomatique 
européenne depuis le début de européenne depuis le début de 
l’invasion russe. A l’exception l’invasion russe. A l’exception 
de la Hongrie, les pays d’Europe de la Hongrie, les pays d’Europe 
centrale et orientale poussent centrale et orientale poussent 
pour adopter des positions plus pour adopter des positions plus 
dures face à la Russie, tandis que dures face à la Russie, tandis que 
Paris et Berlin sont à la traîne, et Paris et Berlin sont à la traîne, et 
ce, dans tous les domaines. Lire ce, dans tous les domaines. Lire 
notre article.notre article.
Joe Biden signe la loi apportant Joe Biden signe la loi apportant 
40 milliards de dollars d’aide 40 milliards de dollars d’aide 
à l’Ukraine. Le président à l’Ukraine. Le président 
américain a signé la loi adoptée américain a signé la loi adoptée 
jeudi par le Congrès apportant jeudi par le Congrès apportant 
une gigantesque enveloppe de 40 une gigantesque enveloppe de 40 
milliards de dollars pour l’effort milliards de dollars pour l’effort 
de guerre ukrainien contre la de guerre ukrainien contre la 
Russie, a annoncé samedi la Russie, a annoncé samedi la 
Maison Blanche. Joe Biden a Maison Blanche. Joe Biden a 
signé ce texte pendant son voyage signé ce texte pendant son voyage 
officiel en Corée du Sud. La loi officiel en Corée du Sud. La loi 
comprend 6 milliards de dollars comprend 6 milliards de dollars 
pour permettre à l’Ukraine de pour permettre à l’Ukraine de 
s’équiper en véhicules blindés s’équiper en véhicules blindés 
et de renforcer sa défense anti-et de renforcer sa défense anti-
aérienne.aérienne.
Le monde du tennis court-Le monde du tennis court-
circuité par la guerre en Ukraine. circuité par la guerre en Ukraine. 
Si en coulisses les joueurs Si en coulisses les joueurs 
de tennis russes expriment de tennis russes expriment 
leur opposition à la guerre en leur opposition à la guerre en 
Ukraine, face aux médias, leur Ukraine, face aux médias, leur 
discours reste donc prudent. discours reste donc prudent. 
«Des joueuses russes m’ont dit «Des joueuses russes m’ont dit 
qu’effectivement elles étaient qu’effectivement elles étaient 
malheureusement impliquées de malheureusement impliquées de 
manière complètement indirecte manière complètement indirecte 
dans la guerre, raconte Camille dans la guerre, raconte Camille 
Pin. Elles ont beau ne pas se Pin. Elles ont beau ne pas se 
prendre de bombes sur la tête, prendre de bombes sur la tête, 
au niveau économique, en au niveau économique, en 

revanche, elles ne savaient pas revanche, elles ne savaient pas 
du tout comment elles allaient du tout comment elles allaient 
pouvoir survivre à tout ça. Même pouvoir survivre à tout ça. Même 
les Russes sont inquiets pour la les Russes sont inquiets pour la 
suite et ils ne sont pas d’accord suite et ils ne sont pas d’accord 
avec ce qu’il se passe. Mais avec ce qu’il se passe. Mais 
c’est compliqué pour eux de le c’est compliqué pour eux de le 
dire publiquement…» Lire notre dire publiquement…» Lire notre 
enquête.enquête.
Les habitants de Marioupol, Les habitants de Marioupol, 
prisonniers de guerre en Russie ? prisonniers de guerre en Russie ? 
La vice-ministre ukrainienne des La vice-ministre ukrainienne des 
Affaires étrangères diffuse ce Affaires étrangères diffuse ce 
samedi une vidéo prouvant selon samedi une vidéo prouvant selon 
Kyiv que les civils évacués du Kyiv que les civils évacués du 
port de Marioupol sont parqués port de Marioupol sont parqués 
dans des camps du côté russe de dans des camps du côté russe de 
la frontière.la frontière.
Moscou dit avoir détruit des Moscou dit avoir détruit des 
armes occidentales en route pour armes occidentales en route pour 
le Donbass. Le ministère russe le Donbass. Le ministère russe 
de la Défense a affirmé samedi de la Défense a affirmé samedi 
que ses forces avaient détruit que ses forces avaient détruit 
dans le nord-ouest de l’Ukraine dans le nord-ouest de l’Ukraine 
un important envoi d’armes un important envoi d’armes 
fournies par l’Occident. «Des fournies par l’Occident. «Des 
missiles Kalibr à longue portée missiles Kalibr à longue portée 
de haute précision, lancés depuis de haute précision, lancés depuis 
la mer, ont détruit un important la mer, ont détruit un important 
envoi d’armes et d’équipements envoi d’armes et d’équipements 
militaires fournis par les Etats-militaires fournis par les Etats-
Unis et des pays européens, Unis et des pays européens, 
près de la gare de Malin, dans près de la gare de Malin, dans 
la région de Jytomyr», a indiqué la région de Jytomyr», a indiqué 
le ministère. Selon le ministère, le ministère. Selon le ministère, 
ces armes étaient destinées aux ces armes étaient destinées aux 
forces ukrainiennes dans la forces ukrainiennes dans la 
région orientale du Donbass. région orientale du Donbass. 
Cette région, majoritairement Cette région, majoritairement 
russophone et partiellement russophone et partiellement 
contrôlée par des séparatistes contrôlée par des séparatistes 
pro-russes depuis 2014, est pro-russes depuis 2014, est 
actuellement le théâtre de actuellement le théâtre de 
certains des plus intenses certains des plus intenses 
affrontements en Ukraine.affrontements en Ukraine.
Zelensky veut plus de diplomatie. Zelensky veut plus de diplomatie. 
«La fin (du conflit) sera «La fin (du conflit) sera 
diplomatique», a assuré samedi diplomatique», a assuré samedi 
le président ukrainien Volodymyr le président ukrainien Volodymyr 
Zelensky, lors d’un entretien à Zelensky, lors d’un entretien à 
la chaîne télévisée ukrainienne la chaîne télévisée ukrainienne 
ICTV. La guerre «sera sanglante, ICTV. La guerre «sera sanglante, 
ce sera des combats, mais elle ce sera des combats, mais elle 
prendra fin définitivement via la prendra fin définitivement via la 
diplomatie». «Les discussions diplomatie». «Les discussions 
entre l’Ukraine et la Russie entre l’Ukraine et la Russie 
auront résolument lieu. Je ne auront résolument lieu. Je ne 
sais pas sous quel format : avec sais pas sous quel format : avec 
des intermédiaires, sans eux, des intermédiaires, sans eux, 
dans un cercle élargi, au niveau dans un cercle élargi, au niveau 
présidentiel, a-t-il déclaré. Il présidentiel, a-t-il déclaré. Il 
y a des choses que nous ne y a des choses que nous ne 
pourrons atteindre qu’à la table pourrons atteindre qu’à la table 
des négociations. Nous voulons des négociations. Nous voulons 
que tout revienne» comme avant que tout revienne» comme avant 
le début de l’invasion russe de le début de l’invasion russe de 
l’Ukraine le 24 février, ce que l’Ukraine le 24 février, ce que 
«la Russie ne veut pas».«la Russie ne veut pas».
Renault quitte la Russie : le Renault quitte la Russie : le 
difficile renoncement à une difficile renoncement à une 
juteuse coopération. Le parking juteuse coopération. Le parking 
géant où s’entassent les voitures géant où s’entassent les voitures 
devant l’usine Avtovaz est devant l’usine Avtovaz est 
pratiquement vide. Le spectacle pratiquement vide. Le spectacle 
est rare pour cette usine géante est rare pour cette usine géante 

de plus de 600 hectares, de plus de 600 hectares, 
fondée en 1966. Le berceau fondée en 1966. Le berceau 
de la marque Lada est capable de la marque Lada est capable 
aujourd’hui de produire jusqu’à aujourd’hui de produire jusqu’à 
un million de véhicules par an. un million de véhicules par an. 
Même désert, à des milliers de Même désert, à des milliers de 
kilomètres plus loin, dans une kilomètres plus loin, dans une 
banlieue industrielle de Moscou, banlieue industrielle de Moscou, 
à l’usine Avtoframos. Arrivé en à l’usine Avtoframos. Arrivé en 
grande pompe sur le marché grande pompe sur le marché 
russe en 1998, Renault s’en russe en 1998, Renault s’en 
va, vingt-quatre ans plus tard, va, vingt-quatre ans plus tard, 
cédant ses parts dans les deux cédant ses parts dans les deux 
usines à l’Etat russe, pour un usines à l’Etat russe, pour un 
rouble symbolique pièce. Lire rouble symbolique pièce. Lire 
notre récit.notre récit.
Plus de gaz russe pour Helsinki. Plus de gaz russe pour Helsinki. 
«Les livraisons de gaz naturel à la «Les livraisons de gaz naturel à la 
Finlande dans le cadre du contrat Finlande dans le cadre du contrat 
d’approvisionnement de Gasum d’approvisionnement de Gasum 
ont été interrompues», a déclaré ont été interrompues», a déclaré 
cette compagnie énergétique cette compagnie énergétique 
publique finlandaise en assurant publique finlandaise en assurant 
pouvoir obtenir du gaz d’autres pouvoir obtenir du gaz d’autres 
fournisseurs et poursuivre fournisseurs et poursuivre 
«normalement» ses activités. «normalement» ses activités. 
Le fournisseur Gazprom a Le fournisseur Gazprom a 
confirmé la suspension. Le confirmé la suspension. Le 
pays nordique, qui a suscité la pays nordique, qui a suscité la 
colère de Moscou en décidant de colère de Moscou en décidant de 
rejoindre l’Otan, rejoint ainsi la rejoindre l’Otan, rejoint ainsi la 
Pologne et la Bulgarie parmi les Pologne et la Bulgarie parmi les 
pays auxquels Gazprom a coupé pays auxquels Gazprom a coupé 
le gaz parce qu’ils refusaient de le gaz parce qu’ils refusaient de 
payer en roubles, une exigence payer en roubles, une exigence 
formulée en avril. La Finlande formulée en avril. La Finlande 
est déjà privée depuis mi-mai des est déjà privée depuis mi-mai des 
exportations russes d’électricité.exportations russes d’électricité.
Azovstal aux mains des Russes. Azovstal aux mains des Russes. 
Le complexe sidérurgique Le complexe sidérurgique 
Azovstal à Marioupol, ultime Azovstal à Marioupol, ultime 
poche de résistance dans ce port poche de résistance dans ce port 
stratégique sur la mer d’Azov, est stratégique sur la mer d’Azov, est 
«passé sous le contrôle complet «passé sous le contrôle complet 
des forces armées russes» après des forces armées russes» après 
la reddition des derniers soldats la reddition des derniers soldats 
ukrainiens, a indiqué vendredi ukrainiens, a indiqué vendredi 
soir le porte-parole du ministère soir le porte-parole du ministère 
russe de la Défense, précisant que russe de la Défense, précisant que 
la nouvelle avait été transmise la nouvelle avait été transmise 
au président russe Vladimir au président russe Vladimir 
Poutine. Des images publiées Poutine. Des images publiées 
par Moscou montraient des par Moscou montraient des 
cohortes d’hommes en tenue de cohortes d’hommes en tenue de 
combat émergeant de l’aciérie, combat émergeant de l’aciérie, 
certains avec des béquilles ou certains avec des béquilles ou 
des bandages, après une longue des bandages, après une longue 
bataille qui était devenue bataille qui était devenue 
un symbole de la résistance un symbole de la résistance 

ukrainienne à l’invasion russe.ukrainienne à l’invasion russe.
Bras de fer sur les prisonniers Bras de fer sur les prisonniers 
d’Azovstal. L’armée russe a d’Azovstal. L’armée russe a 
publié vendredi soir des images publié vendredi soir des images 
qu’elle a présentées comme qu’elle a présentées comme 
étant celles de la fouille de étant celles de la fouille de 
combattants ukrainiens désarmés combattants ukrainiens désarmés 
par des soldats russes. L’Ukraine par des soldats russes. L’Ukraine 
espère échanger des prisonniers espère échanger des prisonniers 
de guerre mais la Russie a fait de guerre mais la Russie a fait 
savoir, visant implicitement savoir, visant implicitement 
le régiment Azov, qu’elle le régiment Azov, qu’elle 
considérait une partie d’entre considérait une partie d’entre 
eux comme des combattants eux comme des combattants 
«néonazis». Le Comité «néonazis». Le Comité 
international de la Croix-Rouge international de la Croix-Rouge 
a exhorté les deux parties à lui a exhorté les deux parties à lui 
accorder l’accès aux prisonniers accorder l’accès aux prisonniers 
de guerre et aux internés civils, de guerre et aux internés civils, 
«où qu’ils soient détenus».«où qu’ils soient détenus».
Aggravation dans l’Est. Aggravation dans l’Est. 
«L’ennemi ne cesse de mener «L’ennemi ne cesse de mener 
des opérations offensives dans des opérations offensives dans 
la zone opérationnelle orientale la zone opérationnelle orientale 
afin d’établir un contrôle total du afin d’établir un contrôle total du 
territoire des régions de Donetsk territoire des régions de Donetsk 
et de Louhansk et de maintenir le et de Louhansk et de maintenir le 
corridor terrestre avec la Crimée corridor terrestre avec la Crimée 
temporairement occupée», a temporairement occupée», a 
indiqué l’état-major des forces indiqué l’état-major des forces 
ukrainiennes sur Facebook ukrainiennes sur Facebook 
samedi matin. Le porte-parole du samedi matin. Le porte-parole du 
ministère ukrainien de la Défense ministère ukrainien de la Défense 
Oleksandre Motouzianyk a Oleksandre Motouzianyk a 
avancé que la situation «montrait avancé que la situation «montrait 
des signes d’aggravation», et que des signes d’aggravation», et que 
«les forces d’occupation russe «les forces d’occupation russe 
mènent un feu intense sur toute mènent un feu intense sur toute 
la ligne de front».la ligne de front».
Le G7 rassemble les fonds. Les Le G7 rassemble les fonds. Les 
pays du G7 réunis en Allemagne pays du G7 réunis en Allemagne 
ont promis vendredi de mobiliser ont promis vendredi de mobiliser 
19,8 milliards de dollars (18,7 19,8 milliards de dollars (18,7 
milliards d’euros) afin d’aider milliards d’euros) afin d’aider 
l’Ukraine à «combler son déficit l’Ukraine à «combler son déficit 
financier». Mais l’Allemagne financier». Mais l’Allemagne 
s’est dite opposée vendredi à s’est dite opposée vendredi à 
un nouvel endettement commun un nouvel endettement commun 
européen, sur le modèle du plan européen, sur le modèle du plan 
de relance post-Covid. La veille, de relance post-Covid. La veille, 
le Congrès américain a débloqué le Congrès américain a débloqué 
une gigantesque enveloppe de une gigantesque enveloppe de 
40 milliards de dollars pour 40 milliards de dollars pour 
l’Ukraine, visant notamment l’Ukraine, visant notamment 
à permettre à l’Ukraine de à permettre à l’Ukraine de 
s’équiper en blindés et de s’équiper en blindés et de 
renforcer sa défense antiaérienne.renforcer sa défense antiaérienne.
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En Bref...Le jeu vidéo rend les enfants plus 
intelligents, selon une étude

iPhone 

 alerte, ce malware fonctionne même quand 
le smartphone est éteint 

Apple place de grandes ambitions 

dans la réalité augmentée, mais a 

été confronté à de sérieux retards et 

problèmes de développement.

On parle depuis déjà de nombreuses 

années du casque de réalité virtuelle 

de la marque à la pomme, ou même 

de lunettes AR/VR, mais ces 

produits tardent à être présenté par 

Tim Cook et ses équipes.

Un casque en gestation depuis 2015

Le site The Information s’est 

plongé dans les coulisses de son 

développement et retrace les 

différentes étapes du projet qui a 

débuté en 2015.

Avant d’engager de lourds 

investissements à ce sujet, Tim 

Cook, qui semble croire dur comme 

fer à la réalité augmentée, a dû 

convaincre les membres du conseil 

d’administration de l’entreprise. 

Pour ce faire, les équipes d’Apple 

ont préparé une petite démo 

représentant un rhinocéros 

miniature qui atteignait ensuite sa 

taille réelle.

Aucun prototype n’étant prêt, les 

ingénieurs d’Apple ont dû bricoler 

avec des solutions sous Windows 

ou des HTC Vive. Certains de 

ces modèles modifiés par le 
constructeur étaient si lourds qu’il 

fallait les soutenir pour éviter aux 

membres du conseil des douleurs 

au niveau du cou. Ces derniers ont 

toutefois été assez impressionnés 

pour valider le développement d’un 

appareil.

Le casque de réalité mixte d’Apple a 

également dû affronter un opposant, 

et pas des moindres, puisqu’il s’agit 

de Jony Ive, le célèbre designer de 

la marque. L’homme et ses équipes 

pensaient que le grand public 

n’allait pas adhérer à l’idée de 

porter un casque de réalité virtuelle 

pendant plusieurs heures, quels que 

soient les logiciels et les usages 

développés par la firme. C’est de 
ces confrontations qu’est née l’idée 

d’un produit de réalité mixte, ouvert 

vers l’extérieur, avec un look plus 

séduisant et moins massif.

Selon une nouvelle étude 
menée sur des enfants 
américains, toutes les 

activités sur écran ne se valent 
pas. Plutôt que de nuire au 
développement, la pratique 
de jeux vidéo aurait des effets 
bénéfiques sur l’intelligence.
Une utilisation excessive 
des écrans est généralement 
considérée comme étant 
mauvaise pour les enfants. 

Toutefois, ceci correspond à un 
grand nombre d’activités de nos 
jours, comme la télévision, les 
réseaux sociaux, les jeux vidéo... 
Dans un article publié dans la 
revue Scientific Reports, une 
équipe de chercheurs suédois et 
néerlandais s’est intéressée à la 
différence entre ces activités.
Les chercheurs ont analysé 
les résultats de l›étude ABCD 
aux États-Unis dans laquelle 

des enfants effectuent des 
tests (lecture, compréhension, 
raisonnement...) et indiquent 
le temps passé devant les 
écrans quotidiennement par 
type d›activité. Ils ont retenu 
les données d›un peu plus de 
5.000 enfants, âgés de neuf ans 
et qui ont été suivis deux ans 
plus tard ; puis, ils ont créé un 
score d’intelligence à partir des 
résultats de cinq tâches.
L’utilisation des réseaux 
sociaux n’aurait pas d’effet 
négatif sur le développement de 
l’intelligence
Les chercheurs ont découvert 
qu’à neuf ans, les enfants qui 
regardaient le plus de vidéos ou 
passaient le plus de temps sur 
les réseaux sociaux avaient un 
score d’intelligence inférieur à 
la moyenne. Le temps passé sur 
les jeux vidéo n’avait cependant 
pas d’influence sur ce score. 
Deux ans plus tard, les scores 
des enfants ont augmenté en 
moyenne de 3,64 points. Les 
résultats de ceux qui passaient 
le plus de temps sur les vidéos 

ou les réseaux sociaux ont 
augmenté de manière similaire 
au score moyen de l›ensemble 
des enfants de l’expérience. 
Ces activités n’auraient donc 
pas un impact significatif 
sur le développement de 
l’intelligence.
Toutefois, ceux qui passaient 
plus de temps à jouer aux 
jeux vidéo ont vu leur score 
d’intelligence augmenter le 
plus, gagnant 2,55 points de 
plus que la moyenne. Torkel 
Klingberg, l’un des auteurs 
de l›article, met en garde car 
l’étude ne s›intéresse pas à 
l’activité physique, le sommeil, 
le bien-être ou les performances 
scolaires. « Mais nos résultats 
confirment que le temps 
passé devant un écran n›altère 
généralement pas les capacités 
cognitives des enfants et que 
jouer à des jeux vidéo peut 
même contribuer à stimuler 
l’intelligence. »

On pourrait penser qu’une fois 
son iPhone éteint, celui-ci est à 
l’abri des malwares. Une équipe 
de chercheurs vient de prouver 
le contraire en exploitant les 
vulnérabilités du Lower Power 
Mode, l’état réel dans lequel 
se trouve l’iPhone lorsqu’il est 
censé être éteint, pour infecter 
ce dernier d’un malware.
Vous le savez probablement, 
mais un iPhone éteint ne l’est 
jamais véritablement — ce qui 
vaut également, par ailleurs, 
pour les smartphones Android. 
Lorsque l’on éteint un iPhone, 
celui-ci rentre en réalité en 
« Low Power Mode » (LPM), un 
état qui lui permet de continuer à 
faire tourner les fonctionnalités 
telles que Localiser ou encore le 
paiement sans contact. De fait, il 
n’est donc pas impossible qu’un 
malware infecte le téléphone 
dans cette situation.
C’est ce qu’a prouvé une équipe 
de chercheurs dans une récente 
étude. Il n’est pas rare que 
des experts en cybersécurité 

trouvent de nouveau moyen 
d’installer des malwares sur 
nos téléphones, bien entendu 
dans un but préventif. En 
début d’année, une équipe 
de chercheurs a par exemple 
réussi à rendre un malware 
parfaitement indétectable 
sur les appareils d’Apple. 
Aujourd’hui, il semblerait donc 
que la faible activité de la puce 
en LPM soit suffisante pour 
infecter l’iPhone.

IL EST POSSIBLE 
D’INSTALLER UN 

MALWARE SUR UN 

IPHONE ÉTEINT
Pour rendre cela possible, les 
chercheurs ont découvert que 
la puce Bluetooth, essentielle 
pour faire fonctionner l’option 
Localiser, ne permet pas de 
chiffrer les données d’iOS. Cette 
vulnérabilité peut donc être 
utilisée pour infecter l’appareil 
avec un logiciel malveillant 
capable de réaliser plusieurs 
actions même lorsque celui-ci est 
éteint. En outre, il est possible de 
passer par une mise à jour over-
the-air pour l’installer.
« L’implémentation actuelle de 

LPM sur les iPhones d’Apple 
est opaque et ajoute de nouvelles 
menaces », écrivent les 
chercheurs. « Comme la prise 
en charge de LPM est basée sur 
le hardware de l’iPhone, elle ne 
peut pas être supprimée avec les 
mises à jour du système. Ainsi, il 
a un effet durable sur le modèle 
de sécurité globale d’iOS. » De 
plus, sa capacité à fonctionner 
sur un iPhone éteint rend le 
malware encore plus difficile à 
détecter.
Néanmoins, il convient de noter 
que cette découverte n’a que 
très peu de réelles implications 
dans notre quotidien. Il est déjà 
relativement difficile d’infecter 
un iPhone avec un malware, 
ce dernier devant être au 
préalable jailbreaké. Mais cette 
éventualité présente tout de 
même des risques, notamment 
lors de scénarios similaires à 
celui de Pegasus, le malware qui 
a infecté les iPhone de plusieurs 
dirigeants européens.
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Vous surveillez ce que vous 
mangez, c’est bien. Faites 
encore mieux et misez sur les 

aliments qui brûlent ou empêchent le 
stockage des graisses. Aubergines, 
cassis ou poivron rouge... le choix 
est large ! En complément, un 
régime alimentaire brûle-graisses 
estival pour perdre du poids en une 
semaine.
C’est décidé, vous adoptez un régime 
brûle-graisses pour perdre les kilos 
superflus. Attention, le but n’est pas 
juste de dépenser des calories, mais 
du gras !
Certains aliments ont des effets 
bénéfiques sur la combustion des 
graisses. Des fruits aux légumineuses 
en passant par des aliments riches 
en calcium ou en chrome, ou 
des boissons comme le thé vert, 
découvrez vos alliés minceur pour 
perdre du poids et être en bonne 
santé.

Comment perdre du gras grâce 
aux vitamines et minéraux ?

Ils sont quatre et sont les 
incontournables de votre régime 
alimentaire. «Ces nutriments 
favorisent, du fait de leur mode 
d’action spécifique, la dégradation 
des graisses de réserve et de 
consommation» ,explique Nathalie 
Vogtlin, diététicienne-nutritionniste. 
«Ils ont chacun leur rôle».
Vitamine C
La vitamine C agit à plusieurs 
niveaux sur l’élimination des 
graisses.
«Elle aide à produire la noradrénaline, 
une hormone qui chasse la graisse 
de la cellule, et elle intervient dans 
la production de carnitine qui aide 
au transport des graisses du sang 
vers les cellules où elles sont alors 
brûlées. Elle renforce aussi le tissu 
conjonctif, en limitant la peau 
d’orange», précise la diététicienne.
Pour amorcer la perte de poids, il 
vous est recommandé de consommer 
un gramme de vitamine C/jour, soit 
l’équivalent de 100 g d’acérola, 
500 g de cassis, 500 g de poivron 
rouge, 1 l de jus d’orange…
Calcium
Le calcium «stimule le métabolisme 
et réduit donc l’accumulation de gras 
dans les adipocytes. Il aide aussi à 
l’excrétion de la graisse au niveau 
des reins et des selles», explique la 
diététicienne.
Les apports journaliers conseillés 
sont de 0,8 à 1 g soit l’équivalent de 
80 g d’emmental, 100 g de cantal, 
500 g de fromage blanc, 5 yaourts, et 
si vous n’aimez pas trop les produits 
laitiers, de 700 g de brocolis, 700 g 
de haricots verts…
Magnésium
Le magnésium»aide le corps à brûler 
les sucres. En cas de déficience 
en ce minéral, l’organisme stocke 
ces sucres sous forme de graisse», 
explique Nathalie Vogtlin. Nos 

besoins quotidiens sont de 400  mg, 
soit l’équivalent de 100 g de noix 
du Brésil, 100 g d’estragon, 120 g 
d’amandes, 200 g de haricots verts, 
200 g de chocolat noir, 1/2 l d’eau 
minérale Donat…
Chrome
Le chrome «est un oligoélément qui 
agit essentiellement sur l’insuline», 
explique Jean-Yves Roubertou, 
pharmacien responsable chez EA 
Pharma. «Il favorise l’utilisation 
du glucose par les cellules pour le 
transformer en énergie,et non le 
stocker sous forme de graisse. Il 
a aussi une action directe sur les 
cellules adipeuses, qui s’ajoute à 
son action sur l’insuline, et freine la 
sensation de faim».
Les besoins quotidiens sont estimés 
entre 55 et 65 µg, soit 200 g de 
dattes, 100 g d’huîtres, 50 g de 
moules…

Comment maigrir grâce aux 
fibres (légumes, fruits, céréales...) 

?
Vous les trouverez surtout dans 
lescéréales, leslégumineuses, 
lesfruits et légumes frais.
«Les fibres, tout particulièrement 
les solubles, c’est-à-dire les 
pectines et les mucilages, diminuent 
l’absorption digestive des graisses, 
car elles les piègent dans le tube 
digestif et les éliminent par les 
selles», rappelle Nathalie Vogtlin. 
«Ainsi, les fibres solubles limitent 
l’assimilation des graisses dans le 
tissu adipeux et contribuent aussi à 
diminuer le taux de cholestérol».
Les fibres ont aussi la capacité 
d’apporter rapidement de la 
sensation de satiété, et de favoriser 
le transit intestinal. L’autorité 
européenne de sécurité des aliments 
(EFSA) recommande de consommer 
25 g de fibres alimentaires par jour, 
soit l’équivalent de 50 g de son de 
blé, 250 g de figues sèches, 500 g 
d’artichauts…

Quelles sont les aliments IG bas 
puissants qui brûlent les graisses 

?
Les aliments à index glycémique bas 
sont de véritables alliés pour perdre 
du poids, qui ont un effet bénéfique 
sur la combustion des graisses.
«Les aliments à index glycémique 
bas (IG), c’est-à-dire inférieur à 55, 
aident l’organisme à déstocker les 
graisses pour alimenter les muscles», 
explique Nathalie Vogtlin.
Ils sont à préférer aux aliments à IG 
élevés comme les pâtisseries, les 
charcuteries, les sodas.»Ces derniers 
sont métabolisés directement par 
l’organisme sous forme de graisses, 
ou bien ils favorisent une sécrétion 
d’insuline, elle aussi responsable 
du stockage des graisses par 
l’organisme», ajoute-t-elle.

Comment perdre du poids 
naturellement grâce aux aliments 

riches en eau ?

En plus de leur atout minceur, les 
aliments riches en eau sont parfaits 
l’été pour éviter toute déshydratation.
«Il s’agit des fruits et des légumes 
qui comportent plus de 90 % d’eau, 
et sont riches en vitamines et en sels 
minéraux», dit Nathalie Vogtlin. «Ils 
sont également pauvres en calories, 
en protéines, en glucides et en 
lipides».
Ces aliments ne brûlent ni ne 
piègent les graisses. Ils agissent 
indirectement. «L’organisme, pour 
les digérer, dépense beaucoup 
d’énergie, plus que ces aliments 
en apportent», explique la 
diététicienne. «Le corps puise donc 
dans ses réserves et crée un déficit 
énergétique, d’où une perte des 
graisses et de poids».
Hydratez-vous utile en buvant les 

meilleures plantes minceur
Les conseils du Dr Franck Gigon, 
phytothérapeute, pour s’hydrater 
utile tout au long de la journée avec 
ces trois plantes minceur.
• Le thé vert est 
recommandé, parce qu’il renferme 
des épigallocatéchines (des tanins) 
qui favorisent la réduction des 
graisses en activant la thermogénèse. 
Comment boire la boisson en 
pratique : 4 à 6 tasses d’infusion de 
thé vert par jour ;
• Le café vert renferme des 
acides caféique et chlorogénique qui 
diminuent l’absorption intestinale du 
sucre après le repas, augmentent la 
sensibilité des cellules à l’insuline 
et minimisent ainsi le stockage des 
graisses. Comment boire la boisson 
en pratique : laissez infuser toute 
une nuit dans un grand verre d’eau 7 
grains de café vert. Filtrez et buvez 3 
tasses par jour ;
• Le maté contient de la ma 
téine qui favorise le déstockage des 
graisses en augmentant la dépense 
calorique au repos. C’est un brûleur 
de graisse efficace. Comment boire la 
boisson pratique : 3 tasses d’infusion 
par jour avec un jus de citron.

Programme : 1 semaine estivale 
de menus et repas brûle-graisses

C’est souvent l’été que l’on 
souhaite brûler les graisses et 
perdre quelques kilos. Découvrez 
dans ce programme minceur sept 
jours de menus équilibrés, dans 
lesquels sont intégrés des nutriments 
qui accélèrent la combustion des 
graisses pour amorcer votre perte de 
poids. Régalez-vous tout en faisant 
un régime alimentaire brûle-graisses 
!
Lundi
• Petit déjeuner : café, 
thé sans sucre ou édulcoré + 1 à 2 
tranches de pain complet +1 tranche 
de blanc de volaille découenné 
dégraissé + 1 fromage blanc aux 
fruits rouges ;
• Déjeuner : 1 tranche de 
melon au jambon + lotte au romarin 

et tomates caramélisées+ 1 tranche 
de pain aux céréales + 1 portion de 
roquefort ;
• Collation : (à prendre si 
besoin dans la matinée ou l’après-
midi) 1 petit pot de crème au citron ;
• Dîner : 1 velouté de 
tomates au cerfeuil + 1 ou 2 canapés 
complets aux asperges vertes + 1 
yaourt bulgare non sucré.
Mardi
• Petit déjeuner : café ou 
thé sans sucre + 1 ou 2 petits pains 
suédois complets + 1 portion de 
fromage frais + 1 compote pomme-
fraise ;
• Déjeuner : 1 gaspacho aux 
poivrons rouges + râble de lapin au 
citron vert + 1 portion de purée de 
navets + 1 petit pot de crème vanillée 
;
• Collation : 1 banane 
flambée ;
• Dîner : gratin d’aubergines 
+ 1 tranche de pain aux céréales + 1 
citron givré.
Mercredi
• Petit déjeuner : café ou 
thé sans sucre + 1 bol de müesli + 
1 salade de fruits de saison (fraise, 
melon...) + 1 fromage blanc nature ;
• Déjeuner : blanquette de la 
mer + 1 portion de blé complet aux 
légumes + 1 brugnon blanc ;
• Collation : 1 compote 
d’abricots ;
• Dîner : artichauts farcis + 
1 flan à la vanille.
Jeudi
• Petit déjeuner : thé ou 
café sans sucre + 1 bol de céréales 
complètes aux copeaux de chocolat 
+ 1 compote pomme-mangue ;
• Déjeuner : mille feuille 
d’aubergines à la mozzarella + 
gambas grillées à l’ail + pommes 
vapeur + 1 carpaccio d’agrumes aux 
épices ;
• Collation : 1 yaourt nature 
sans sucre ou édulcoré ;
• Dîner : soupe de 
champignons + 1 tranche de pain de 
campagne + 2 tranches de viande des 
Grisons séchée + 1 bol de myrtilles.
Vendredi
• Petit déjeuner : thé ou café 

sans sucre + 1 ou 2 biscottes aux 
céréales complètes + 1 tranche de 
pastèque + 1 faisselle ;
• Déjeuner : 1 gaspacho de 
concombre + 1 portion de poulet rôti 
+ ratatouille + 1 gratin d’agrumes ;
• Collation : 1 tranche de 
pain au son + 1 barre de chocolat 
noir ;
• Dîner : 1 part de lasagnes 
végétariennes + 1 portion de laitue, 
persil et tomate + 2 petits-suisses 
nature.
Samedi
• Petit déjeuner :thé ou 
café sans sucre + 1 bol de céréales 
complètes aux fruits rouges +1 jus 
d’agrume frais + 1 fromage blanc 
sans sucre ou édulcoré ;
• Déjeuner : suprême de 
veau à la crème de brocoli + pâtes 
complètes + 1 part de clafoutis aux 
fraises.
• Collation : 1 compote de 
pêches ;
• Dîner : mini-soufflés à 
la tomate et à l’huile d’olive + 1 
tranche de pain de seigle + 1 pomme 
au four à la cannelle.
Dimanche
• Petit déjeuner : thé ou café 
sans sucre + 1 ou 2 tranches de pain 
aux graines de sésame + 1 portion 
de fromage frais + 1 jus d’orange 
pressée ;
• Déjeuner : radis roses + 
moules de bouchot marinières et 
laitue + 1 tranche de pain de seigle + 
1 portion de fromage de chèvre frais 
;
• Collation : 1 abricot ;
• Dîner : 1 salade de haricots 
verts et noix concassées (1 c. à s.) + 
1 tranche de rosbif froid + 1 petit bol 
de groseilles.
N’oubliez pas que l’activité physique 
permet de déstocker les graisses en 
excès en activant le métabolisme. Si 
vous n’êtes pas un grand sportif, cela 
peut être simplement marcher au 
lieu de prendre le métro, prendre les 
escaliers au lieu de l’ascenseur, faire 
quelques minutes d’étirement ou de 
marche pendant les pauses ou après 
le travail...

Le régime brûle-graisses pour perdre du poids rapidement
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Que ce soit en construction 
ou en rénovation, le 
faux plafond séduit tout 

le monde.Mis à part l’aspect 
esthétique qui permet de cacher 
les fils électriques et autres 
câbles, il peut assurer une 
isolation phonique et thermique 
,il permet de réduire la hauteur 
sous plafond si celle-ci est 
trop importante ou cacher les 
imperfections d’un plafond 
endommagé 
Matériaux pour faux plafond :
 *Le BA13
Il correspond à des plaques de 
placo-plâtre aux bords amincis 
de 13 mm d’épaisseur d’où 
son nom, que l’on pose sur une 
structure métallique ou autre 
pour former un faux plafond 
suspendu 
Il existe plusieurs types de 
plaques BA13 
--- La standard qui convient pour 
un faux plafond ou une cloison 
dans un espace non humide
-La plaque hydrofuge qui 
convient aux pièces humides 
(sdb ,cuisine) ou mal ventilées 
-La plaque isolante phonique
-La plaque résistante au feu 

Toutes ces plaques conviennent 
pour un faux plafond 
Avantages du BA13 :
. Excellent isolant 
. Peu onéreux 
. Pose facile
. Possibilité de le personnaliser 
selon votre choix (peinture, 
papier peint,...) 
Inconvénient du BA13 :
Son seul inconvénient reste 
sa fragilité car il est de faible 
épaisseur 
Mais cela ne l’empêche pas 

d’être le plus utilisé 
-LE PVC :
Il se présente sous forme de 
lames simples ou emboitables et 
se fixe de la même manière que 
le BA13 
Avantages du PVC :
. Grande résistance à l’humidité 
, il est parfait dans les pièces 
humides 
. Lessivable
. Grand choix de coloris 
Inconvénients :
. Matériau très inflammable ,à 

éloigner  d’une source de chaleur
. Assez coûteux dans le haut de 
gamme 
D’autres matériaux sont 
également utilisés dans 
certains cas comme le bois 
(lambris) pour une ambiance 
naturelle et chaleureuse ou le 
métal(rarement), résistant et 
durable pour une ambiance 
contemporaine 
Mis à part le plafond suspendu, 
il existe un autre type de faux 
plafond qui est le plafond tendu 
, constitué d’une toile thermo-
extensible (polyester , pvc...) qui 

est tendue à des profilés qui sont  
fixés aux murs de la pièce 
Le plafond tendu offre un large 

choix de coloris et de finitions 
,très esthétique  facile et rapide 

à  poser par des professionnels 

mais plus coûteux que le faux 

plafond suspendu 

En conclusion, il n’existe pas 

beaucoup de différences entre les 

options proposées. Seuls votre 

budget et vos préférences vous 

permettront de faire le choix

Quand on s’intéresse un peu aux 
loisirs créatifs, créer un pompon 
avec une fourchette, un rouleau 
de papier toilette ou du carton, 
n’est vraiment pas sorcier, c’est 
même le b.a.-ba ! La preuve avec 
ces façons de faire un pompon, 
simples comme bonjour. À vos 
ciseaux !
Parfaits pour les DIY ou pour 
faire une activité avec les enfants, 
les pompons sont très faciles à 
réaliser. Avec peu de matériel, une 
bonne dose d’astuce et les bons 
conseils, apprenez facilement à 
faire un pompon en laine avec une 
fourchette, un rouleau de papier 
toilette vide ou un morceau de 
carton. C’est le pompon !
Comment faire un pompon avec 
une fourchette ?
Accessoire de la vie quotidienne, 
la fourchette peut se révéler bien 
utile quand il s’agit de façonner 
un pompon en laine. 
Première étape ? Commencez 
par glisser un fil de laine entre 
les deux dents du milieu de votre 
fourchette. N›hésitez pas à le 
doubler si votre laine est fine. 
Fixez-le ensuite au manche à 
l›aide d›un morceau de Masking 
tape.
Puis enroulez la laine autour des 

dents de la fourchette, comme 
vous le feriez avec des spaghettis. 
Continuez jusqu›à ce que la 
pelote de laine créée soit assez 
épaisse. Plus vous enroulerez de 
laine, plus votre pompon sera 
fluffy. 
Coupez ensuite votre bout de laine 
et faites-le passer à l›intérieur de 
la pelote.
Retirez ensuite le morceau de 
Masking tape et rabattez le 
premier fil au centre de la pelote. 
Faites un double nœud serré mais 

pas trop non plus.
Retirez la petite pelote de laine de 
la fourchette et faites un nouveau 
tour avec le fil d›attache puis 
un double nœud bien serré cette 
fois-ci, de l›autre côté. Laissez 
dépasser ce fils, il vous servira 
d›attache pour suspendre votre 
pompon au besoin. 
Froissez la pelote délicatement. 
Et, avec les ciseaux, découpez 
le bout des boucles de laine en 
veillant à rester bien droit et à 
ne pas découper le fil qui relie le 

pompon au centre. 
Taillez ensuite les bords pour les 
égaliser et les arrondir et voilà, 
votre pompon est fin prêt !

Comment faire un pompon 
avec un rond en carton ?

Une autre technique facile pour 
faire un pompon ? Utiliser un 
rond en carton comme patron. 
Voici les étapes :
A  l’aide d›un compas et d›une 
paire de ciseaux, tracez puis 
découpez deux ronds dans un 
carton de la taille de votre choix. 
A noter : plus le rond sera grand, 
plus votre pompon le sera. 
Créez une fente pour faciliter le 
passage de la laine ensuite.
Puis faites passer un bout de 
laine à l’intérieur des cartons 
juxtaposés et commencez à 
enrouler.
Une fois que votre pelote est 
assez fournie à votre goût, coupez 
la laine en faisant passer vos 
ciseaux entre les deux morceaux 
de carton. 
Faites passer un fil entre les deux 
ronds en carton avant de les 
retirer, il vous servira d›attache, 
comme pour la technique de la 
fourchette, vue plus haut. 
Reproduisez ensuite les mêmes 
étapes que précédemment en 

découpant la laine de part et 
d›autre et en retaillant si besoin.
Comment faire un pompon avec 
des rouleaux de papier toilette 
vides ? 
Afin de réaliser un pompon de 
belle taille, placez deux rouleaux 
de papier toilette vides l›un contre 
lautre. 
Enroulez ensuite la laine à 
l’horizontale autour de ces 
derniers en partant du milieu 
jusqu›aux extrémités. Et 
n›oubliez pas de bloquer le fil à 
l›intérieur afin d›éviter qu›il ne se 
fasse la malle. 
Avec un autre brin de laine, 
inspirez-vous des techniques 
précédentes en l›attachant autour 
de la pelote créée et ce, en le 
faisant passer au milieu de deux 
rouleaux, verticalement donc. 
Fixez à l’aide d›un nœud coulant.
Enlevez la pelote de laine avec 
délicatesse et c’est alors que vous 
pourrez attacher l›ensemble de la 
laine avec un double nœud.
Découpez le bout des boucles 
de laine, toujours sur le même 
modèle et égalisez avec les 
ciseaux les brins qui pourraient 
dépasser.

Bien choisir son faux plafond

Comment faire un pompon ? 
3 techniques faciles avec de la laine
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L’Algérie a pris part  
à la manifestation 
«Portes ouvertes 

des ambassades» (Around the 
World Embassy Tour), tenue 
récemment à Washington avec 
un riche programme culturel 
reflétant le richesse et la 
diversité du patrimoine algérien.
Dans ce cadre, l’ambassade 
d’Algérie à Washington a 
proposé à ses visiteurs une 
exposition de peintures, d’objets 
d’artisanat, de bijoux et de 
tenues traditionnels ainsi que de 
nombreux ouvrages littéraires et 
en lien avec l’histoire millénaire 
de l’Algérie et ses nombreux 
sites archéologiques témoins 
d’un riche patrimoine culturel 
et d’une grande diversité 
culturelle.
Lors de cette journée, un film 

documentaire présentant les sites 

archéologiques et touristiques 

d’Algérie et ses richesses 

naturelles et culturelles a été 

projeté en boucle, en plus d’une 

animation musicale assurée par 

une troupe reflétant le riche 
répertoire algérien, et de la mise 

en avant de l’art culinaire.
Cette première participation 
algérienne aux «Portes ouvertes 
des ambassades», a été marqué 
par une affluence considérable 
des visiteurs, dont le nombre 
a dépassé les 2400 personnes, 
selon les organisateurs, tous 
ayant grandement apprécié 
le potentiel touristique et la 
richesse culturelle de l’Algérie 
et beaucoup d’entre eux 
s’étaient enquis des conditions 
de visite en Algérie.
L’édition 2022 des  «Portes 
ouvertes des ambassades» 
réuni une trentaine participants 
d’Afrique, d’Asie et d’Amérique 
latine à l’image des ambassades 
d’Arabie Saoudite, de la Tunisie, 
de la Libye, de l’Irak ou encore 
d’Afrique du Sud.
Organisée par la fondation 

américaine à but non 
lucratif,»Cultural Tourism 
DC», en partenariat avec le 
département d’Etat américain, 
cette manifestation vise à 
donner  accès aux ambassades 
et chancelleries des ambassades 
accréditées à Washington pour 
offrir au public américain 
l’opportunité de découvrir le 
patrimoine culturel des pays  
participants.
La fondation «Cultural Tourism 
DC», qui organise ces Portes 
ouvertes au mois de mai de 
chaque année, œuvre, selon son 
site Internet, à «offrir au public 
des expériences ludiques et 
enrichissantes dans le domaine 
du patrimoine culturel et de 
l’échange».

 Dans une nouvelle exposition, 
le British Museum de Londres 
présente celles qui ont eu un rôle 
prépondérant dans les religions 
et les croyances populaires au 
cours des 50 derniers siècles. 
Intitulée, «Le pouvoir féminin, 
le divin et le démoniaque», cette 
collection donne à voir déesses, 
démons, sorcières, esprits ou 
encore saintes tantôt craints ou 
adulés. Des figures qui traversent 
les âges et les cultures de tous les 
continents.
«Je n’ai jamais rencontré de 
tradition spirituelle à travers 
l’histoire dans le monde qui 
n’honore pas le pouvoir spirituel 
féminin comme une force 
positive dans un certain sens, 
témoigne la commissaire de 
l’exposition Belinda Crerar, 
Mais ces perspectives sont 
changeantes et évoluent avec le 
temps, et de différentes manières, 
selon l’endroit dans le monde et 
les traditions spirituelles».
Si le musée ne fait pas l’impasse 
sur la bien connue Vénus, déesse 
grecque de la connaissance 
et de la sagesse, il s’aventure 
aussi en Egypte avec la déesse 
à la tête de lionne Sekhmet 
ou encore en Inde avec Kali, 
divinité associée à la procréation 
mais aussi la destruction. Des 
thèmes que l’on retrouve chez 
les aztèques, peuple de l’ancien 
Mexique. «Cihuateteo signifie 
femme divine. C’est l’esprit 
d’une femme qui est morte en 
accouchant, et l’accouchement 
était assimilé à la guerre. Une 

femme qui mourait en accouchant 
était déifiée de la même manière 
qu’un homme qui mourait sur 
le champ de bataille», explique 
Belinda Crerar.
Mami Wata, divinité aquatique 
vénérée notamment en Afrique 
de l’ouest a aussi sa place. 
Sirène à la beauté remarquable 
considérée elle aussi comme 
nourricière et destructrice des 
océans.
«J’espère que les visiteurs se 
confronteront à des idées qui 
sont peut-être nouvelles, peu 
familières et inspirantes, et 

qui les inciteront à réfléchir 
au-delà de leurs propres 
constructions culturelles, admet 
la commissaire, Et je trouve 
cela très excitant, d’inspirer des 
conversation sur de nouvelles 
façons de penser à des idées très 
anciennes».
A travers leurs formes plurielles, 
ces représentations de la femme 
incitent le visiteur à réfléchir à 
la manière dont la féminité et 
l’identité sexuelle sont perçus 
et comment elle influence nos 
sociétés actuelles.

Riche participation algérienne à la manifestation 
«Portes ouvertes des ambassades» à Washington

Les représentations spirituelles féminines au centre 
d’une exposition londonienne
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La 14ème édition de la Biennale 
d’art africain contemporain, 
devenue la plus importante 
manifestation du genre sur le 
continent, s’est ouverte jeudi à 
Dakar en présence du président 
sénégalais Macky Sall, qui a 
remis le Grand Prix Léopold 
Sédar Senghor à un artiste 
éthiopien.
Après un report en 2020 à 
cause de la Covid, cette 14ème 
édition accueille jusqu’au 21 
juin le meilleur de la création 
contemporaine du continent: 
peinture, sculpture, vidéo, 
installations monumentales et 
performances.
«C’est une fête des arts visuels, 
de l’esprit et du génie humain, un 
rendez-vous qui résiste aux aléas 
du temps depuis plus de 30 ans», 

a déclaré Moustapha Ndiaye, 
président du comité d’orientation 
de la Biennale, lors de cette 
cérémonie organisée au Grand 
théâtre de Dakar, ambiancée par 
le groupe sénégalais «Orchestra 
Baobab», né dans les années 
1970.   
Parmi l’un des points d’orgue de 
la cérémonie, le chanteur malien 
Sidiki Diabaté, joueur de kora et 
héritier d’une longue lignée de 
griots et musiciens, a entrecoupé 
son show électrisant de plusieurs 
messages à l’adresse de Macky 
Sall, président en exercice de 
l’Union africaine (UA).  
Le Mali, actuellement dirigé par 
une junte militaire, est sous le 
coup de mesures économiques 
et diplomatiques des Etats 
ouest-africains pour sanctionner 

l’intention de la junte de se 
maintenir au pouvoir encore 
plusieurs années.  
«Le griot de l’Afrique est là ce 
matin pour vous faire plaisir 
ici à Dakar, et pour vous dire 
que le Mali et le Sénégal, c’est 
le même pays», a lancé le 
musicien malien, déclenchant 

des applaudissements.  
«M. le président, je suis là pour 
déployer l’amour du Mali envers 
vous et vous faire changer d’avis; 
oui on vous aime monsieur 
le président. Et on demande 
aussi des doléances pour que la 
situation puisse changer pour 
mon pays le Mali», a-t-il plaidé. 

Près de 300 expositions à Dakar 
et sur les îles de Ngor et Gorée, et 
une grosse centaine dans d’autres 
villes et pays de la diaspora, sont 
au programme du IN et environ 
350 projets dans le OFF de cette 
Biennale.
M. Ndiaye a précisé que la 
«Biennale 2018 avait généré 
plus de 8 milliards de francs 
CFA (12,8 millions d’euros) de 
transaction d’oeuvres d’art».
M. Sall a remis le Grand Prix au 
peintre éthiopien Tegene Kunbi 
Senbeto, qui faisait partie de la 
sélection officielle.
Plusieurs autres prix ont été 
remis à des artistes originaires 
du Bénin, de la Tunisie ou du 
Sénégal.

Un musée émirati futuriste 

s’est associé à une bourse de 

cryptomonnaies de premier 

plan pour cultiver et présenter 

une collection de produits 

numériques sur la blockchain.

Le musée du Futur de Dubaï 

collabore avec Binance NFT 

– le marché de jetons non 

fongibles de Binance, un 

fournisseur d’infrastructures de 

cryptomonnaies et de blockchain 

– sur un projet qui commencera 
par une collection sous le 
titre «Les plus beaux NFT du 
métavers».
Le musée récemment ouvert a 
déjà eu un impact considérable, 
les billets et les conférences 
étant vendus plusieurs jours à 
l’avance.
Dans le cadre de ce nouvel 
accord de partenariat, le musée 
sera positionné pour développer 
des actifs dans les domaines de la 
cryptomonnaie, de la blockchain 
et des NFT.
Le directeur exécutif du musée, 
Lath Carlson, explique : «Ce 
projet passionnant est le premier 
d’une longue série qui nous 
permettra de travailler avec les 

esprits les plus brillants du monde 
sur des développements dont 
l’impact façonnera l’avenir.»
Le ministre d’État des Émirats 
arabes unis (EAU) pour 
l’Intelligence artificielle, 
l’Économie numérique et 
les Applications de travail à 
distance, Omar ben Sultan al-
Olama, a déclaré: «Le partenariat 
du musée du Futur avec le 
plus grand acteur mondial 
des cryptomonnaies et de 
l’écosystème blockchain apporte 
une contribution significative aux 
plans de Dubaï visant à établir un 
nouvel écosystème international 
d’actifs numériques, qui, à son 
tour, générera une croissance 
économique à long terme au sein 

de l’économie numérique.»
Le musée va créer une variété 
d’actifs virtuels et il sera à la 
tête du développement dans 
l’espace des cryptotechnologies. 
La première collection NFT 
prête à être lancée sera annoncée 
prochainement. La série sera 
liée au concept du «plus beau 
bâtiment sur Terre».
La responsable de Binance NFT, 
Helen Hai, déclare : «Nous 
sommes impatients de travailler 
avec le musée pour développer 
des produits numériques 
de pointe qui renforcent la 
croissance de l’industrie et 
favorisent l’adoption de la 
blockchain dans la région.»

Son travail consiste à 
renseigner et à sensibiliser 
le visiteur sur les œuvres et 

objets d’art exposés, Sana Alleg 
est conservatrice du patrimoine et 
guide, «enthousiaste», au Musée 
national du Bardo, où elle met 
ses compétences relationnelles et 
ses connaissances académiques 
au service des visiteurs de ce 
monument historique classé 
patrimoine national.
Accueillante et disponible, 
cette diplômée en archéologie 
médiévale, oriente et informe 

avec passion les visiteurs du 
musée qui abrite depuis deux 
mois une exposition sur le bijou 
traditionnel algérien, le thème 
retenu cette année pour célébrer 
la Journée arabe du patrimoine. 

«Si le patrimoine et l’histoire de 
l’art m’ont toujours passionnée, 
être ou devenir guide du musée, 
requière beaucoup de pédagogie, 
un sens de la communication 
et une maîtrise des langues», 
a résumé Sana, également 
conservatrice du patrimoine, 

un métier qui «nécessite une 
passion» pour l’histoire de l’art 
mais aussi des «connaissances 
pointues» de l’ensemble des 
collections du musée.
Chargée de la collection de 
bijoux et de poterie au niveau 
du musée, elle explique qu’un 
travail d’équipe est nécessaire 
avant que les objets ne quittent les 
réserves pour être exposés dans la 
galerie, un catalogue consignant 
les informations générales sur 
le thème de l’exposition et les 
œuvres exposées doit être rédigé.

La conservatrice doit aussi établir 
une fiche technique indicative 
de chaque œuvre, en renseignant 
son titre, le nom de l’auteur et 
date ou tout autre renseignements 
utile pour le visiteur», a-t-elle 
expliqué.  Pour elle, la recherche 
bibliographique n’est pas une 
«tâche facile», car elle nécessite 
beaucoup de temps et de patience, 
a-t-elle confié à l’APS.
Rencontrée à l’entrée de 
l’exposition «L’ethnographie 
africaine», attendant un groupe 
d’écoliers, Sana Alleg a indiqué 

que le musée du Bardo offre 
la possibilité aux visiteurs de 
solliciter les services d’un guide 
moyennant la somme de 200 DA 
en plus du droit d’accès.
Elle explique que la direction du 
musée peut mobiliser un guide 
parmi ses conservateurs et chargés 
de collections, qui alternent cette 
activité avec la collecte et le 
classement de la documentation 
et les tâches de conservation et 
de préservation des collections du 
musée.

Sénégal 

coup d’envoi de la 14e édition de la Biennale de l’art
 africain contemporain

Un musée des Émirats arabes unis se lance dans le projet 
«les plus beaux NFT du métavers»

Sana Alleg, conservatrice du patrimoine
 et guide de musée dévouée



Dimanche 22 Mai 2022 

Magazine 23SeybouSe Times

Céline Dion est en deuil. La 
chanteuse, déjà très affectée par 
ses problèmes de santé, qui l’ont 
forcée à repousser sa tournée 
mondiale, a annoncé le décès 
d’un de ses proches. Cette amie, 
c’est Francine Chaloult, sa toute 
première attachée de presse, qui 
avait commencé à travailler avec 
elle alors qu’elle n’avait que 14 
ans.
« Attachante attachée de 
presse, drôle et généreuse, 
stratège des communications, 
ta détermination faisait peur et 
rien ni personne ne te résistait. 
Tu exigeais le haut de l’affiche 

et les couvertures médiatiques 
spectaculaires. Les journalistes 
le savaient et respectaient une 
partition écrite par toi », a posté 
la chanteuse en légende d’une 
photo où elles apparaissent en 
compagnie de René Angélil et 
Georges-Hébert Germain, son 
biographe et mari de Francine 
Chaloult.
« Embrasse René pour moi»
Les liens qui unissaient Céline 
Dion et Francine Chaloult 
semblaient plus étroits qu’une 
relation professionnelle, 
comme le prouve la suite de son 
message.

« Maintenant collée-serrée 

contre Georges-Hébert, ton 

grand amour retrouvé, profite du 
spectacle sans fausses notes que 

nous t’offrons, le cœur lourd et 

le regard brouillé. Je sais que tu 

vas continuer à prendre soin de 

nous môman. Tu m’as beaucoup 

appris et donné ; je t’ai aimée, 

je t’aime et t’aimerai toujours… 

», a ajouté la chanteuse, avant 

de conclure avec une « requête 

spéciale » pour son amie décédée 

: « Embrasse René pour moi… »

On le sait : il y aura du très très 
beau monde pour le jubilé de la 
reine Elizabeth II. Ce qu’on ne 
savait pas encore, c’est quels 
artistes allaient se produire de-
vant la monarque, qui fête cette 
année ses 70 ans de règne. C’est 
désormais chose faite puisque la 
BBC, qui retransmet le concert 
du 4 juin, a révélé les noms des 
stars qui feront le show.
Le spectacle ne sortira pas des 
sentiers battus et verra essen-
tiellement des « valeurs sûres » 
de la musique : les artistes bri-
tanniques Duran Duran, Rod 

Stewart et Craig David seront de 
la partie, tout comme le groupe 
Queen, qui chantera donc devant 
la « Queen ». Les jeunes ne sont 
pas totalement oubliés puisque 
Sam Ryder (candidat à l’Eurovi-
sion cette année), Jax Jones, Ella 
Eyre et Mabel vont se produire 
aussi.
Un honneur
La BBC n’a pas invité que des 
artistes anglais : Andrea Bocelli 
et Alicia Keys seront sur scène, 
ainsi que Diana Ross, qui va 
clore les festivités.
« J’ai eu l’honneur de rencon-

trer la reine à de nombreuses 

reprises au cours de ma vie, 

notamment lorsque j’étais avec 

ma famille. Sa Majesté a été et 

continue d’être une incroyable 

source d’inspiration pour tant 

de personnes dans le monde », 

a déclaré la star de la soul dans 

un communiqué relayé par la 

chaîne.

22.000 personnes sont attendues 

dans le public de ce show qui 

s’annonce extraordinaire.

Disney ne peut pas tout se per-
mettre avec Star Wars et l’a 
admis. Echaudée par les scores 
Solo : A Star Wars Story , sorti il 
y a quatre ans, dans lequel Alden 
Ehrenreich joue le rôle de Han 
Solo popularisé par Harrison 

Ford, Kathleen Kennedy, la pa-
tronne de Lucasfilm, a annoncé 
qu’il n’y aurait plus de film avec 
des personnages rajeunis de la 
saga.
Kathleen Kennedy dit avoir tiré 
des leçons de ce raté. « On ap-

prend des choses en avançant. 
Maintenant, il semble très clair 
que nous ne pouvons pas du 
tout faire ce genre de choses», 
a-t-elle déclaré dans un entretien 
avec Vanity Fair.
D’autres pistes

Star Wars a la quarantaine et ses 
acteurs ne rajeunissent pas. Si 
elle veut conserver leur image 
originelle, la franchise doit faire 
preuve d’inventivité… en osant 
abandonner les personnages 
originaux pour en créer de nou-
veaux. Et en misant sur les pla-
teformes.
C’est ce qui se fait avec les nou-
velles propositions sur Disney+ 
: The Mandalorian, Le Livre de 
Boba Fett, Ahsoka, Andor, et en 

mai, Obi-Wan Kenobi.
Plus radical encore, le projet de 
série pour enfants, qui sera diri-
gée par Jon Watts. Pour la pa-
tronne de Lucasfilm, le modèle 
est celui des films Amblin des 
années 1980 qui mettent l’accent 
sur le passage à l’âge adulte, 
comme Les Goonies. L’intrigue 
suivra un groupe d’ados rebelles 
peu après Le Retour du Jedi.
On verra bien si ces audaces-là 
emportent l’adhésion des fans.

 Céline Dion pleure la mort de son ancienne attachée
 de presse

Diana Ross et Queen vont jouer lors du concert 
à Buckingham pour le jubilé de la reine

« Star Wars» 

Lucasfilm annonce la fin des versions jeunes
 de personnages cultes
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Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a félicité la boxeuse Imane 
Khelif qui a décroché 
la médaille d’argent au 
championnat du monde de boxe 
(Dames) qui s’est déroulé à 
Istanbul (Turquie), lit-on sur la 
page facebook de la Présidence 
de la République.
«Avec ce nouvel exploit 
mondial réalisé par notre grande 
boxeuse Imane Khelif, alors que 
nous sommes aux portes des 
jeux méditerranéens qu’abritera 
notre pays, je lui présente mes 
félicitations, en espérant que 
tous nos athlètes s’inspirent de 
son parcours. Je lui souhaite 
davantage de performances et 
de titres», a écrit le Président de 
la République dans son message 
de félicitations. 

Dix-sept (17) personnes 
ont trouvé la mort et 480 
autres ont été blessées 

dans 425 accidents corporels 
survenus au niveau des zones 
urbaines durant la période allant 
du 10 au 16 mai, indique jeudi un 
bilan des services de la Direction 
générale de la sûreté nationale 
(DGSN).
Par rapport aux statistiques 

établies la semaine dernière, le 
bilan fait état d’une hausse du 
nombre d’accidents (+60), du 
nombre de blessés (+56) et du 
nombre de morts (+11), précise 
la même source.
Le facteur humain demeure la 
principale cause de ces accidents 
à plus de 98%, notamment pour 
non-respect du code de la route et 
de la distance de sécurité, excès 

de vitesse, fatigue, manque de 
concentration lors de la conduite 
et d’autres facteurs liés à l’état du 
véhicule, selon la même source.
La DGSN renouvelle son appel 
aux usagers de la voie publique à 
la prudence et au respect du code 
de la route, rappelant les numéros 
vert (1548) et de secours (17) 
mis à la disposition des citoyens 
24h/24.

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a supervisé, 
mercredi, dans le cadre de sa 
visite à la 5ème Région militaire, 
au niveau du Polygone de Tir 
et de Manœuvres d’Amdoukal, 
un exercice tactique nocturne, 
avec munitions réelles, exécuté 
par les composantes de la 1ère 
Division blindée et des unités 
de différentes armes et Forces, 
indique jeudi un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
Le Général de Corps d’Armée a, 
en premier lieu, suivi les exposés 
présentés respectivement par le 
Commandant de la 5e Région 
militaire et le Commandant de 

la 1ère Division d’Infanterie 
mécanisée, comportant 
«l’idée générale de l’exercice, 
scindé en deux phases, la 
première théorique, avec la 
participation des Etats-majors 
des Commandements régionaux 
et des unités participantes, 
la deuxième dynamique, 
avec engagement des unités 
exécutantes», précise la même 
source.
Au niveau du Polygone de 
Tir et de Manœuvres, le Chef 

d’Etat-major de l’ANP «a 
suivi de près le déroulement de 
l’exercice, exécuté de nuit, dans 
des conditions proches du réel, 
conformément au plan établi».
Les objectifs de cet exercice 
consistent à «améliorer les 
aptitudes des Etats-Majors à 
préparer et organiser les actions 
de combat nocturne et la 
coordination entre les différentes 
forces, en sus de faire acquérir 
aux Commandants l’expérience 
nécessaire en matière de conduite 
des unités et aux équipages 
davantage de maitrise des 
systèmes d’armes, et d’évaluer 
les différents indicateurs de 
disponibilité opérationnelle et 
la capacité de mener à bien, 
et en toutes circonstances, les 
missions de combat nocturnes».

L’exécution de cet exercice «a 
mis en évidence la capacité des 
unités participantes à accomplir 
avec succès les tâches assignées. 
Cet exploit, qui est le fruit de 
la maitrise par les équipages de 
différents armes et équipements 
modernes, démontre également 
le développement et la 
disponibilité opérationnelle 
qu’ont atteints nos forces armées 
ces dernières années», souligne 
la même source.
A l’issue de l’exercice, le Général 
de Corps d’Armée a procédé 
à l’inspection des unités ayant 
pris part à l’exercice avant de 
rencontrer les personnels de ces 
unités engagées et les féliciter 
pour «les énormes efforts qu’ils 
ont consentis durant l’année de 
préparation au combat, ainsi 

que lors de la préparation et 
l’exécution de cet exercice».
Dans ce cadre, il a affirmé que «le 
développement et l’amélioration 
réels des performances 
nécessitent obligatoirement 
que l’on accorde une attention 
particulière à la préparation et 
à l’exécution des exercices aux 
différents niveaux, notamment 
à la fin du programme annuel de 
préparation des forces».
Enfin, il a donné «une série 
d’instructions et d’orientations, 
portant essentiellement sur 
la nécessité de l’évaluation 
objective des résultats de cet 
exercice, afin de les consolider 
davantage et d’atteindre le 
progrès escompté en la matière», 
ajoute le communiqué.
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Le Président Tebboune félicite la boxeuse Imane Khelif

Accidents de la route :
17 morts et 480 blessés en une semaine

Chanegriha supervise un exercice tactique au niveau 
de la 5ème Région militaire


